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Le président de l’Assemblée nationale 
congolaise en visite officielle en Algérie 

à partir de dimanche

AFIC10:

Le rôle central de l’Algérie dans l’intégration 
économique continentale souligné

Le Premier ministre 
s’entretient avec le vice-

président du Conseil 
présidentiel libyen Le président de l’Assemblée 

nationale de la République du 
Congo, M. Isidore Mvouba, 

effectue, à partir de dimanche, 
une visite officielle de 5 jours en 
Algérie à l’invitation du président 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, indique 
un communiqué de l’institution 
parlementaire.

Lors de son séjour en Algérie, le 
président de l’Assemblée nationale 

congolaise rencontrera le président 
du Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, le président de l’APN et 
“nombre de hauts responsables de 
l’Etat”, précise le communiqué.
A cette occasion, il visitera “nombre 
de structures, d’établissements et de 
monuments importants”, conclut la 
même source.

La 10e édition du Forum 
africain de l’Investissement 
et du Commerce (AFIC10), 

clôturée dimanche à Alger, a 
été couronnée par une série de 
recommandations qui mettent en 
exergue le rôle central de l’Algérie 
dans le processus d’intégration 
économique continentale.
Les participants à ce Forum, 
organisé par le  Centre arabo-
africain d’investissement et de 
développement (CAAID), les 4 et 5 
mai, sous le thème “La route vers le 
marché africain”, ont mis en avant 
“le rôle central de  l’Algérie en tant 
que pôle régional capable de jouer 
un rôle clé dans l’édification du 
continent africain”.

L’Algérie s’acquitte de ce rôle de par 
“sa position géographique privilégiée 
et ses solides relations historiques 
avec les pays africains d’une part, et 
avec les autres pays et organisations 
régionales et internationales 
d’autre part, outre ses importantes 
capacités économiques, notamment 
dans les domaines de l’énergie, de 
l’infrastructure et de la logistique”, 
selon le communiqué final ayant 
sanctionné cette édition du Forum.
Il s’agit également “du soutien aux 
grands projets continentaux, dont 
l’Algérie est l’un des principaux 
piliers en tant que porte de l’Afrique 
pour les flux d’investissements 
internationaux, à l’instar de la route 
transsaharienne et du gazoduc 

transsaharien Algérie-Nigéria, ainsi 
que la route reliant l’Algérie et la 
Mauritanie”.
Les participants ont exhorté “les pays 
africains à œuvrer, avec les structures 
et institutions continentales, à finaliser 
les étapes de construction du marché 
commun africain, qui deviendra, 
dans les décennies à venir, le plus 
grand marché mondial”, soulignant 
“les importantes opportunités qu’il 
représente pour les pays africains afin 
d’améliorer la performance de leurs 
économies et de moderniser leurs 
secteurs de production”.
Ils ont également plaidé pour “la 
levée des obstacles administratifs et 
juridiques devant les marchandises 
et les investissements africains”, 
à prioriser afin d’augmenter le 
taux d’intégration économique, de 
permettre à “l’accord de la zone de 
libre-échange continentale africaine 
(ZLECAf) de devenir un catalyseur 
de la complémentarité régionale 
à même d’ériger le continent en 
centre international de commerce et 

d’investissement pour consacrer la 
prospérité commune”.
Les participants ont également 
recommandé d’”élaborer une 
vision stratégique globale sur 
le développement économique 
en Afrique”, saluant l’adoption 
par plusieurs pays africains 
de programmes de transition 
numérique pour être au diapason des 
changements technologiques, outre 
le recours à l’intelligence artificielle 
afin de développer les secteurs 
économiques.
Les recommandations prévoient 
en outre la nécessité de réorganiser 
le système éducatif au niveau 
continental, pour permettre à 
l’Afrique de suivre les progrès 

survenus dans les domaines de la 
technologie et de l’intelligence 
artificielle, et de conférer aux 
sociétés les capacités de créativité et 
de renouveau et d’encourager l’esprit 
entrepreneurial.
Par ailleurs, les participants 
ont proposé la création d’une 
plateforme de suivi par des experts 
et des spécialistes dans les domaines 
d’intérêt du CAAID et d’un conseil 
scientifique qui fait office d’une 
cellule d’orientation stratégique 
chargé de veiller à la formulation 
de propositions et au suivi des 
recommandations,  et de définir les 
programmes et axes des prochaines 
sessions du forum.
Dans une allocution de clôture, 
le président du CAAID, Amine 
Boutalbi, a souligné l’importance 
de cet évènement qui contribue à la 
promotion de l’investissement et du 
commerce intra-africain, annonçant 
la signature à cette occasion de plus 
de 60 accords.

Représentant le président de 
la République, le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 

a eu, en marge du 15e Sommet de 
l’Organisation de la coopération 
islamique (OCI), dont les travaux ont 
débuté samedi à Banjul (Gambie), 
des entretiens avec le vice-président 
du Conseil présidentiel libyen, M. 
Moussa El-Kouni, qui ont porté 
sur les relations bilatérales et les 
développements de la situation en 
Libye.
A cette occasion, M. El-Kouni a 
salué le soutien constant de l’Algérie 
aux efforts en faveur d’une solution 
politique durable à même de préserver 
l’unité et la souveraineté de la Libye 
et de réaliser les aspirations du peuple 
libyen au rétablissement de la sécurité 
et de la stabilité, tout en invitant 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à poursuivre 

ses efforts et à œuvrer pour éviter à 
la Libye les interventions étrangères.
Evoquant la situation régionale, les 
deux parties se sont félicitées de la 
tenue de la Réunion consultative 
ayant regroupé à Tunis, le 22 avril 
2024, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, son 
homologue tunisien, M. Kaïs Saïed, 
et le président du Conseil présidentiel 
libyen, M. Mohamed Younes El-
Menfi, réaffirmant leur attachement à 
ce cadre tripartite qui sert les intérêts 
des trois pays liés par des frontières et 
des intérêts communs.

Les efforts du président de la 
République en faveur de la 
cause palestinienne salués

Le Sommet de l’OCI salue de la tenue 
de la Réunion entre les dirigeants de 

l’Algérie, Tunisie et Libye

Les chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’Organisation de la Coopération 
Islamique (OCI), réunis les 4 et 5 mai 

à Banjul (Gambie) dans le cadre de leur 15e 
Sommet, ont salué les efforts de l’Algérie en 
faveur de la cause palestinienne, exprimant 
leur soutien aux efforts incessants du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et leur haute considération pour 
la tenue de la Conférence d’unification des 
rangs palestiniens, en tant qu’étape positive 
vers l’Unité nationale palestinienne, qui a été 
couronnée par la “Déclaration d’Alger” le 12 
octobre 2022.
Ils ont, également, salué les efforts déployés 
au Conseil de sécurité en vue de faire cesser 

les agressions criminelles commises par 
l’occupation sioniste contre la bande de 
Ghaza, ce qui a abouti à l’adoption de la 
résolution 2728 (2024) du Conseil de sécurité 
appelant à un cessez-le-feu immédiat dans la 
bande de Ghaza.

Les travaux du 15e Sommet de 
l’Organisation de la coopération 
islamique (OCI) se sont achevés, 

dimanche à Banjul (Gambie), par l’adoption 
du Communiqué final du Sommet et 
l’approbation d’une décision concernant la 
cause palestinienne.
Les dirigeants des pays musulmans ont salué 
la tenue de la Réunion consultative, qui a 
regroupé à Tunis le 22 avril 2024 le président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
son homologue tunisien, M. Kaïs Saïed, et le 
président du Conseil présidentiel libyen, M. 
Mohamed Younes El-Menfi.
Le Communiqué final a salué la volonté 
commune des dirigeants des trois pays 
d’intensifier les consultations et la coordination 
en vue de consolider les facteurs de sécurité, 

de stabilité et de progrès dans la région et 
leur détermination à renforcer la coopération 
et à échanger les analyses, les évaluations et 
les informations, notamment concernant les 
phénomènes du terrorisme, de la traite des 
êtres humains, du trafic de drogue et du crime 
organisé, qui menacent la sécurité et la stabilité 
de la région.
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Le gouvernement publie les dernières modifications de la loi pénale :
Emprisonnement à la perpétuité contre les accusés de crimes 

de trahison nationale

Le ministre de l’Éducation adopte une nouvelle mesure 
en faveur des élèves du primaire

Allocation chômage et emploi :
Le ministre dévoile de nouveaux 

chiffres

Belaribi : 
Les préparatifs 

de l’”AADL-3” ont atteint 
un stade très avancé 

Le gouvernement publie les 
dernières modifications 
de la loi pénale dans 

le journal officiel. Selon le 
journal officiel numéro 30, la 
nouvelle version de la loi pénale 
comprend des amendements 
régissant la manière dont 
les condamnés exercent des 
activités dans l’intérêt public. 
Les amendements précisent 
également les modalités et 
les conditions de mise sous 
surveillance électronique des 
condamnés.
La nouvelle version de la loi 
pénale prévoit l’imposition 
de peines d’emprisonnement 
à perpétuité et de 30 ans de 

prison pour les auteurs de crimes 
de trahison nationale consistant à 
divulguer des informations ou des 
documents secrets concernant la 
sécurité nationale, la défense 
nationale ou l’économie 
nationale via les médias sociaux 
au profit d’un État étranger ou de 
l’un de ses agents.
Selon le journal officiel numéro 
30, toute personne divulguant des 
informations ou des documents 
secrets concernant la sécurité 
nationale, la défense nationale 
ou l’économie nationale via les 
médias sociaux au profit d’un 
État étranger ou de l’un de ses 
agents est considérée comme 
coupable de trahison.

La nouvelle version de la loi 
pénale impose également la 
réclusion à perpétuité à toute 
personne divulguant des 
informations ou des documents 
secrets concernant la sécurité 
nationale, la défense nationale 
ou l’économie nationale via les 
médias sociaux au profit d’un 
État étranger ou de l’un de ses 
agents.

Quelle peine aux personnes 
accusées de nuire aux intérêts 

de l’Etat ?
La même loi impose une peine 
d’emprisonnement d’un an à 30 
ans à toute personne divulguant 
des informations ou des 
documents secrets concernant 

la sécurité nationale, la défense 
nationale ou l’économie 
nationale via les médias sociaux 
dans le but de nuire aux intérêts 
de l’État ou à la stabilité de ses 
institutions.
Quant à ceux qui contribuent en 
temps de paix à un projet visant 
à affaiblir le moral de l’armée 
ou des forces de sécurité dans le 

but de porter atteinte à la défense 
ou à la sécurité nationales, la 
loi pénale prévoit une peine 
d’emprisonnement de 5 à 10 
ans et une amende de 50 à 100 
millions de centimes.
Tout acte visant la sécurité 
de l’État, l’unité nationale, 
la stabilité des institutions et 
leur fonctionnement normal 
est considéré comme un acte 
terroriste ou de sabotage.
La loi pénale impose également 
une peine d’emprisonnement 
d’un an à trois ans à toute 
personne fournissant un soutien 
financier aux personnes ou 
entités inscrites sur les listes des 
terroristes.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a annoncé ce 

lundi une augmentation du 
volume horaire de l’éducation 
physique et sportive dans le 
cycle primaire.
Lors d’une rencontre avec 
le président de la Fédération 
internationale du sport scolaire, 
Laurent PETRYNKA, le ministre 
a précisé que dès la rentrée 
prochaine, l’enseignement de 
l’éducation physique et sportive 
bénéficiera d’un volume horaire 
plus important.
M. Belabed a souligné que 

l’Algérie a franchi une nouvelle 
étape dans le domaine du sport 
scolaire. “Ces efforts et ces 
dossiers concrets et de terrain 
dans le domaine de l’éducation 
physique sont dignes de donner 
à notre pays la place qu’il mérite 
parmi les nations”, a-t-il déclaré.

Cette augmentation du volume 
horaire de l’EPS est une étape 
importante dans la promotion 
du sport scolaire en Algérie. Elle 
permettra aux élèves de pratiquer 
davantage d’activités physiques 
et sportives, ce qui contribuera 
à leur développement physique, 
mental et social.

L’Éducation Physique 
et Sportive : 

Un pilier fondamental 
de l’éducation en Algérie

La décision du ministre 
d’augmenter le volume horaire 
de l’Éducation Physique et 
Sportive (EPS) à l’école primaire 

est une initiative saluée par de 
nombreux acteurs de la société 
civile et du monde éducatif.
Cette mesure, en accord avec 
la loi 13/05 du 23 juillet 2013 
qui rend obligatoire la pratique 
de l’EPS, vise à renforcer 
l’importance de cette discipline 
dans le développement 
harmonieux des enfants.
Cette augmentation du temps 
d’EPS permettra donc aux élèves 
de :
•Développer leurs capacités 
motrices et physiques
•Acquérir des valeurs et des 
compétences essentielles

•Adopter des habitudes de vie 
saines
•Se socialiser et s’épanouir
En effet, face aux dangers 
grandissants des écrans, de 
la sédentarité et du manque 
d’activité physique qui guettent 
les enfants, l’EPS se dresse 
comme un rempart indispensable.
Bien plus qu’une simple matière 
scolaire, elle s’érige en pilier 
fondamental de la construction 
d’individus sains, responsables 
et engagés, forgeant ainsi les 
communautés harmonieuses 
dont l’Algérie a besoin pour 
prospérer.

Lors de la journée 
parlementaire sur la 
politique de l’emploi en 

Algérie, le ministre du Travail, 
Fayçal Bentaleb, a affirmé que 
plus de deux millions de jeunes 
ont bénéficié de l’allocation 
chômage depuis sa mise en place 
par le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
En effet, intervenant ce lundi 
lors d’une journée parlementaire 
sur la politique de l’emploi en 
Algérie, le ministre du Travail, 
Fayçal Bentaleb, a annoncé des 
chiffres encourageants quant 
aux bénéficiaires de l’allocation 
chômage.
Le ministre a assuré que plus de 
2 millions de jeunes ont bénéficié 
de l’allocation chômage depuis 
sa mise en place par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune. De plus, il a souligné 
qu’un nombre significatif parmi 
eux rejoindront bientôt le monde 
du travail grâce à cette initiative.

Bentaleb a déclaré : « Le 
Président Tebboune s’est engagé 
à réformer la politique de l’emploi 
en Algérie pour répondre 
aux besoins des jeunes et des 
employeurs. » Il a également 
mis en avant l’importance de 
cette réforme dans le contexte 
du développement économique 
du pays.
Grâce à cette approche novatrice, 
le ministre a affirmé que le 
taux de chômage des jeunes a 
connu une diminution notable. 
Ces efforts sont essentiels pour 
répondre aux défis économiques 
actuels.

Algérie : 
Leader dans la numérisation

En parallèle, le ministre Bentaleb 
a salué les progrès réalisés dans 
la numérisation des services en 
Algérie. Il a souligné que ces 
efforts ont valu au pays une 
reconnaissance internationale, le 
plaçant désormais au cinquième 
rang mondial dans ce domaine.

La numérisation des services 
est un élément crucial pour la 
croissance économique et la 
création d’emplois. L’Algérie 
démontre ainsi son engagement 
envers l’innovation et la 
modernisation.
Les décisions visant à revaloriser 
les salaires pour améliorer le 
pouvoir d’achat des citoyens 
sont également applaudies. Ces 
mesures contribuent à renforcer 
la confiance dans l’économie 
nationale et à stimuler la 
consommation.
Alors que l’Algérie progresse 
dans sa politique de l’emploi et 
dans la numérisation des services, 
il reste des défis à relever. La 
création d’emplois durables et la 
promotion de l’entrepreneuriat 
restent des priorités pour assurer 
un avenir prometteur pour la 
jeunesse algérienne.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a affirmé, dimanche à Alger, que 
les préparatifs du lancement des 
souscriptions au programme de 
logements selon la formule Location-
vente “AADL-3” avaient atteint un stade 
“très avancé”, annonçant le lancement 
prochain d’un nouveau programme de 
logement promotionnel public (LPP).
“Une fois que nous aurons parachevé les 
affectations dans le cadre du programme 
AADL-2, soit avant le 5 juillet 
prochain au plus tard, nous lancerons 
le programme AADL-3. Les choses 
sont à un stade très avancé au niveau de 
l’Agence AADL”, a déclaré M. Belaribi 
à l’ouverture de la 26ème édition du 
Salon international du Bâtiment, des 
matériaux de construction et des travaux 
publics (Batimatec 2024).
Le ministre a précisé qu’une réunion 
avait eu lieu il y a quelques jours au 
niveau du ministère pour examiner le 
cadre juridique régissant la formule 
location-vente, en vue de modifier les 

décrets exécutifs relatifs au programme 
AADL.
Le taux d’avancement des préparatifs 
pour le lancement des souscriptions 
a atteint  90 %, selon M. Belaribi, 
affirmant que l’opération serait à 100% 
numérique.
Parallèlement au programme AADL-3, 
un nouveau programme de réalisation de 
logements LPP sera lancé, a-t-il ajouté, 
précisant que le lancement de ce nouveau 
programme se ferait “directement 
après le lancement des souscriptions au 
programme AADL-3”, la date devant 
être déterminée ultérieurement.
La cérémonie d’inauguration du 
salon “Batimatec” s’est déroulée en 
présence du ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures de base, 
Lakhdar Rekhroukh, du ministre de 
l’Hydraulique, Taha Derbal, du ministre 
du Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, ainsi que 
du wali d’Alger, Mohamed Abdennour 
Rabehi.
Le salon compte plus de 900 exposants 
dont près de 600 exposants algériens.
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ORAN:

Ouverture du salon du commerce électronique et de 
l’économie numérique

Signature d’un mémorandum d’entente pour la commercialisation 
des produits d’ACS en Mauritanie

PÈLERINAGE 2024 :

Reprise de la réservation des billets à l’aéroport d’Adrar

Le salon du commerce 
électronique et de 
l’économie numérique 

s’est ouvert lundi au Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, avec la 
participation de 54 exposants, 
représentant des sociétés 
nationales et des start-up.
Cette manifestation, placée 
sous le patronage du 
ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
est lancée comme première 
édition régionale du salon 
“Excel Expo”, organisé 
chaque année à Alger, qui est 
un événement important du 
genre en Afrique, drainant plus 
de 40.000 visiteurs, a souligné 
Chemseddine Habhoub, 

gérant de l’entreprise “Global 
Expansion Compagny”, 
initiatrice de cet événement.
Ce salon, qui s’étale sur 
trois jours, regroupe 54 
opérateurs dans le domaine 
du commerce électronique et 
des producteurs de services 
électroniques, des sociétés 
désirant la numérisation de 
leurs services commerciaux, 
ainsi que des instances 
publiques.
Quelque 8.000 visiteurs sont 
attendus à ce salon, à travers 
leurs inscriptions sur la 
plateforme numérique de la 
manifestation.
Un riche programme 
d’animation et de formation a 
été élaboré pour créer le plus 
grand nombre d’opportunités 

aux participants désirant 
bénéficier des performances 
des conférenciers, échanger 
des expériences avec les 
visiteurs de l’exposition dans 
des domaines numériques et 
entrepreneuriaux, à l’instar 
du commerce électronique, 
du e-marketing et de la 
numérisation des systèmes, 
entre autres.
Azzedine Harik, directeur 
de l’Information et de 
la Communication de 
l’entreprise Algérie Télécom, 
qui participe à ce salon, 
a souligné que ce dernier 
constitue une occasion pour 
présenter des offres et services 
numériques dispensés par 
l’entreprise via ses agences 
commerciales, qui contribuent 

à faciliter le travail des startups 
opérant dans le domaine des 
services numériques et du 
e-commerce”.
Il a ajouté qu’”Algérie 
Télécom œuvre à travers 
son infrastructure de 
base, à sa modernisation, 
en permanence, pour 

améliorer les services 
de télécommunications, 
notamment le raccordement 
au réseau internet, comme 
moyen principal du travail 
des entreprises activant dans 
le domaine du commerce 
électronique et des services 
numériques.

Un Mémorandum 
d’entente a été signé, 
lundi à Nouakchott, 

entre la société Holding ACS 
(Algeria Chemical Specialities) 
et une société mauritanienne 
en vue de commercialiser les 
produits du groupe algérien 
en Mauritanie, a indiqué un 
communiqué du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au siège du 
showroom permanent de la 
société “Tasdir”, filiale de la 
Société algérienne des foires et 
des exportations (SAFEX), en 
marge de la Foire des produits 
algériens à Nouakchott, ouverte 

jeudi, ajoute la même source.
Cet accord porte sur la 
représentation économique et 
la distribution des produits des 
filiales de l’ACS, notamment 
des produits de peinture et 
parapharmaceutiques, le 
matériel médical ainsi que les 
emballages et les produits en 
verre, selon le communiqué.
Il s’agit du huitième accord 
conclu après les mémorandums 
d’entente signés, samedi, entre 
des opérateurs économiques 
algériens et leurs homologues 
mauritaniens, concernant 
essentiellement les domaines de 
la coopération, de l’exportation 
et de la représentation 
commerciale dans plusieurs 

secteurs notamment 
l’agroalimentaire, la porcelaine 
et la céramique, le mobilier de 
bureau, les portes intérieures 
et extérieures et les fenêtres, 
l’industrie pharmaceutique 
et les gants médicaux, 
la vaisselle, les meubles 
métalliques, les bâtiments 
métalliques préfabriqués ainsi 
que les armoires métalliques et 
les baguettes à souder.
Les activités de la Foire 
des produits algériens à 
Nouakchott se poursuivent 
pour la cinquième journée 
consécutive, indique le 
ministère, soulignant que les 
stands de la Foire connaissent 
“un grand engouement” auprès 

des opérateurs économiques 
mauritaniens et les familles 
mauritaniennes venues 
nombreuses pour découvrir et 
acheter les produits algériens.
La sixième édition de la 

Foire des produits algériens à 
Nouakchott se déroule jusqu’à 
mardi, avec la participation de 
183 exposants de différents 
secteurs économiques 
algériens, précise le ministère.

Après une période 
d’attente, l’aéroport 
d’Adrar annonce la 

reprise des réservations de billets 
pour le pèlerinage de 2024.
Dès aujourd’hui, les pèlerins 
désireux de se rendre aux lieux 
saints pourront procéder à la 
réservation de leurs billets via :
•  le « Portail algérien du Hadj« 
l’application « Rakib Al-Hajj« .
L’Office National du Hadj et 
de la Omra a mis en place un 
système facilitant le processus de 
réservation.
Les pèlerins peuvent désormais 
réserver leurs places de manière 
efficace et sécurisée, garantissant 
ainsi une expérience sans 
encombre sur le chemin de la 

spiritualité.
Le communiqué officiel de 
l’Office indique que le processus 
de réservation reprendra ce 
aujourd’hui, 20/04/2024 à 21 h 
00.
Une nouvelle qui apporte joie 
et soulagement à de nombreux 
fidèles, impatients de planifier 
leur voyage spirituel.
Ce renouveau des réservations est 
perçu comme un signe positif par 
la communauté, symbolisant un 
pas de plus vers la normalisation 
et la reprise des traditions 
spirituelles importantes.
Les pèlerins et les intéressés 
sont invités à consulter le Portail 
algérien du Hadj ou l’application 
Rakib Al-Hajj pour obtenir tous 

les détails nécessaires concernant 
les réservations et les préparatifs 
du voyage.
Réduction des heures d’attente 
des pèlerins aux aéroports pour 
le Hajj 2024
rappelons que Le ministre 
des Transports annonce des 
changements significatifs dans 
les aéroports pour améliorer 
l’expérience des fidèles. 
L’objectif principal est clair : 
réduire considérablement le 
temps d’attente des pèlerins dans 
les aéroports
« Nous avons pris à cœur les 
retours des pèlerins des années 
précédentes et avons mis en 
place des mesures concrètes 
pour réduire l’attente« , a déclaré 

Zehana.
Parmi ces mesures, on note :
• L’introduction de processus 
plus rapides pour les contrôles de 
sécurité et l’enregistrement ;
• L’amélioration de la 
coordination entre les différentes 

agences impliquées.

Avec ces changements, le 

ministère des Transports espère 

laisser une impression durable et 

positive, reflétant l’hospitalité et 

l’efficacité du pays hôte.
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Discours du président de la République :
Le CREA salue les résultats des réformes 

économiques engagées

Transformation numérique :
L’Algérie a réalisé de grands progrès

Le Conseil du renouveau 
économique algérien 
(CREA) a salué, 

samedi, l’impact des réformes 
économiques engagées par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, mettant 
en avant leur apport dans les 
résultats positifs réalisés par 
l’économie nationale.
‘’Les réformes économiques 
décidées par le président de la 
République ont commencé à 
donner leurs fruits’’, a assuré, 
dans une déclaration à l’APS, 
le président du CREA, Kamel 
Moula, en réaction au discours 
du président de la République, 
prononcé, mercredi au siège de la 
Centrale syndicale à la Maison du 
peuple, devant les syndicalistes 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) et 
les représentants des syndicats 
nationaux indépendants, à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée internationale des 
travailleurs.
Lors de son allocution, le 
président de la République avait 
mis en avant les principaux 
acquis et résultats positifs 
réalisés par l’économie nationale 
ces dernières années, la plaçant 
troisième économie en Afrique.

A cet effet, M. Moula a souligné 
l’apport de ces réformes dans 
la diversification de l’activité 
économique nationale, 
notamment l’activité industrielle, 
ajoutant que “les projets 
structurants, qui seront réalisés 
dans les prochaines années, dans 
les industries de transformation 
et le secteur des services créeront 
non seulement des centaines de 
milliers d’emplois, mais mettront 
également notre pays à l’abri de 
la dépendance, notamment dans 
des secteurs stratégiques’’.
Il a, également, rappelé les 
900 projets d’investissement 
débloqués, générant 22.000 
emplois directs, estimant que ces 
projets débloqués “constituent 
le meilleur indice de cette 
volonté affichée de surmonter les 
obstacles bureaucratiques’’.
C’est ainsi que M. Moula a 
affirmé que le discours du 

président de la République “se 
distingue avant tout par l’intérêt 
renouvelé, qui est aujourd’hui 
porté au développement de 
l’économie, ainsi que par la 
réaffirmation du caractère social 
de l’Etat”.
Ce n’est donc pas un hasard, 
dit-t-il, que ce soit la journée 
symbolique du 1er mai et le siège 
même de la centrale syndicale 
(UGTA), qui aient été retenus 
pour diffuser “un ensemble de 
messages d’une grande portée 
sur les orientations qui ont 
imprimé la politique économique 
nationale au cours des dernières 
années”.
Parmi ces messages, ajoute 
M. Moula, “on retient surtout 
celui du retour à une croissance 
solide et résiliente, comme en 
témoignent les taux positifs 
enregistrés depuis la récession 
mondiale liée à la pandémie du 
Covid-19”.
Le taux de croissance de 4,2 
% affiché pour l’année 2023 
confirme largement cette 
tendance extrêmement positive, 
affirme-t-il, soulignant que 
“tout cela intervient dans un 
contexte où l’ensemble des 
agrégats macroéconomiques 
s’affichent au vert”, à l’instar du 

solde de la balance des échanges 
commerciaux, du compte courant 
de la balance des paiements, de la 
relance de l’investissement, des 
réserves de changes, ainsi que du 
niveau très bas de l’endettement 
extérieur.
Il a, par ailleurs, indiqué que 
“toutes ces données avaient été 
corroborées, y compris par le 
rapport officiel du FMI, rendu 
public une semaine auparavant”.
Pour M. Moula, du point de vue 
du monde de l’entreprise, “ce 
sont là autant d’indications très 
claires que notre économie est 
repartie sur des bases assainies 
et que toutes les perspectives lui 
sont maintenant ouvertes”
Cohérence profonde, approche 

méthodique et réfléchie 
Saluant l’engagement du 
président de la République, de 
poursuivre les transformations 
de l’économie, le président du 
CREA a noté que le climat des 
affaires connait une évolution “de 
plus en plus favorable” à mesure 
que les réformes de la législation 
régissant l’investissement, celles 
touchant au secteur financier 
et bancaire, ou celle facilitant 
l’accès au foncier économique, 
commencent à porter leurs fruits.
Le chantier de la numérisation 

graduelle de l’ensemble des 
secteurs est également “un 
pas incontestable vers la 
simplification de la relation 
administration-citoyen, en 
même temps qu’un gage sûr 
d’assimilation de la révolution 
des technologies de la 
communication et d’ancrage 
décisif du pays dans la 
modernité”, a-t-il souligné.
Au niveau du CREA, “nous 
sommes impressionnés par la 
cohérence profonde qui irrigue 
l’ensemble du discours du 
président de la République, 
tout autant que l’approche 
méthodique et réfléchie qui en 
est au cœur, ce qui se reflète 
aujourd’hui parfaitement dans 
la concordance parfaite entre la 
parole et les actes, ainsi qu’entre 
l’engagement et les résultats 
concrets sur le terrain”, insiste 
M. Moula.
Le président du CREA dit 
également retenir l’intérêt 
qui est porté maintenant à la 
chose économique, ouvrant 
des perspectives nettement 
favorables aujourd’hui devant 
tous les secteurs d’activité, citant 
les chiffres rassurants dévoilés 
par le président de la République 
et les messages d’optimisme.

L’Algérie a réalisé 
de grands progrès 
en matière de 

transformation numérique, ont 
estimé des chercheurs et des 
spécialistes dans le domaine des 
Technologies de l’information 
et de la communication (TIC), 
appelant à la coordination et à 
la coopération pour surmonter 
les obstacles rencontrés en la 
matière.
Lors d’une rencontre organisée, 
samedi, par l’Institut national 
d’études de stratégie globales 
(INESG) sur le développement 
numérique en Algérie, M. Younes 
Grar, spécialiste et consultant 
en numérisation, a souligné 
que l’Algérie avait réalisé en 
2023 de grands progrès dans le 
déploiement de l’internet à haut 
débit, en voulant pour preuve le 
nombre d’abonnés au réseau de 
fibre optique.
Concernant les objectifs de 
la numérisation en Algérie et 
son rôle dans l’organisation 
et l’amélioration des services, 
l’intervenant a indiqué que 
plusieurs secteurs avaient 
réussi récemment à mettre en 
œuvre la stratégie nationale 
de numérisation pour aboutir 
au “zéro papier”, citant à titre 

d’exemple le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
où les universitaires peuvent 
maintenant s’inscrire ou payer 
en ligne les frais universitaires et 
d’hébergement.
Pour sa part, l’expert en TIC, 
Yazid Aguedal, a évoqué 
longuement la transition du 
“papier” à la “dématérialisation”, 
estimant que l’accord signé 
récemment entre le Haut-
commissariat à la numérisation 
et le groupe chinois Huawei pour 
la réalisation du Centre national 
algérien des services numériques 
était “une importante réalisation 
reflétant la forte volonté des 
autorités algérienne d’investir le 
monde numérique”. Ce centre, 
a-t-il ajouté, “aidera dans la 
gestion des projets et la définition 
des objectifs de développement 
dans ce domaine”.         
Selon M. Aguedal, “la 
concrétisation de la 
transformation numérique 
exigeun travail de terrain et un 
climat propice”.
De son côté, le Directeur de 
la coordination et du suivi des 
projets de modernisation au 
ministère des Finances, Mounir 
Moncef, a souligné “la nécessité 

de réunir cinq (5) conditions 
pour atteindre les objectifs de 
la numérisation et surmonter 
les obstacles : la coopération, le 
partenariat, la coordination, la 
communication et le savoir”.
A cette occasion, l’INESG a 
honoré le Pr. Youcef Mentalecheta 
pour sa contribution au 
développement du secteur des 

Technologies de l’information et 
de la communication en Algérie.
Le Directeur général de l’Institut, 
M. Abdelaziz Medjahed, a 
appelé les étudiants à prendre 
exemple sur ce moudjahid et 
chercheur qui a contribué au 
développement du système de 
télécommunications du pays.
Dans une allocution prononcée 

à cette occasion, M. Youcef 
Mentalecheta a appelé les 
générations montantes à s’armer 
de science et de religion, qu’il 
a qualifiées de “clés de la 
réussite”, soulignant l’impératif 
d’associer les compétences 
nationales établies à l’étranger 
à la bataille d’édification et de 
développement.



ANNABA / CÉLÉBRATION

Soulèvements populaires et massacres du 8 mai 1945 à Guelma
Les prémices du déclenchement de la révolution Algérienne 

de 1954…Pour que nul n’oublie

ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR 

Coopération économique avec un partenaire 
Allemand pour booster le secteur agricole

ANNABA / EL HADJAR

Renforcement des moyens préventifs contre 
les incendies dans les entités industrielles

La date du 8 mai 
1945 symbolise les 
soulèvements populaires 

à Guelma, Sétif, Kherrata et 
autres contrés organisés juste 
après la fin de la guerre mondiale 
de l'Allemagne. Un évènement 
politique phare, qui constitue donc 
les prémices du déclenchement 

de la révolution Algérienne de 
1954 selon les historiens. En 
effet, ce jour-là, les populations 
de ces villes sont sorties dans les 
rues pour des rassemblements 
et des marches pacifiques 
réclamant la liberté de l'Algérie. 
La riposte alors du colonialiste 
Français ne s'est pas faite pas 
attendre. Elle était sanguinaire. 

Mais le patriotisme populaire 
des Algériens et leurs guides à 
l'instar de l'Emir Abdelkader, 
Mokrani et d'autres pour leur pays 
aimé n'a pas de prix. En effet, 
après ces évènements saillants 
de l'histoire des soulèvements 
populaires qui sont restés donc 
ancrées dans la mémoire de tous 
les Algériens vont alors marquer 

le déclenchement de la révolution 
Algérienne du 1er novembre 1954 
qui a fait plus d’un million et demi  
de chouhadas tombés au champ 
d'honneur. Ainsi pour que nul 
l'oubli,  le dossier de la mémoire de 
la glorieuse révolution Algérienne 
été baptisée par le président 
de la république Algérienne 
Abdelmadjid Tébboune " Journée 

nationale de la mémoire" célébrée 
chaque année à cette date par 
la tenue des conférences et des 
visites historiques. Ainsi Annaba 
à l'instar des wilayas du pays, 
célèbre cette journée par la tenue 
de conférences animées par des 
historiens et des professeurs à la 
maison de la culture Mohamed 
Boudiaf.

Dans un contexte 
où l’innovation et 
le développement 

économique sont des enjeux 
majeurs, l’université de Badji-
Mokhtar Annaba s’est engagée 
dans le cadre de la coopération 
avec  l’agence allemande (GIZ). 
Cette initiative vise à booster le 
secteur agricole en Algérie et à 
stimuler la création de startups 
innovantes dans ce domaine 
stratégique. Cet événement a 
été marqué par l’accueil d’une 
délégation de haut niveau 

comprenant des représentants 
du ministère des Startups, de 
l’Économie du Savoir et des 
Microentreprises, ainsi que des 
membres de la GIZ. Au cœur des 
discussions, le projet Innov-Agro, 
un projet ambitieux soutenu par 
l’Union Européenne et la GIZ, 

visant à promouvoir l’innovation 
dans le secteur agricole algérien. 
La participation des acteurs clés 
de l’université, notamment les 
vice-directeurs en charge de la 
pédagogie et de la recherche, 
ainsi que le doyen de la 
Faculté des Sciences, démontre 

l’engagement de l’institution 
académique dans cette démarche 
novatrice. En collaborant 
étroitement avec les responsables 
des interfaces universitaires 
et les professeurs-chercheurs 
spécialisés dans la production 
agricole, l’université de Badji-
Mokhtar Annaba renforce son 
rôle de catalyseur de l’innovation 
et de l’entrepreneuriat. La 
présence du directeur de l’école 
supérieure de technologie et 
d’ingénierie d’Annaba témoigne 
également de l’importance 
accordée à la formation et à la 

recherche dans le domaine de 
l’agriculture et de la technologie.
Cette collaboration internationale 
revêt une importance cruciale 
dans le contexte actuel, où 
l’Algérie cherche à diversifier 
son économie et à stimuler la 
croissance dans des secteurs 
clés tels que l’agriculture. En 
favorisant l’émergence de 
nouvelles idées et initiatives, 
ce partenariat contribuera à 
renforcer la compétitivité du 
secteur agricole, à créer des 
emplois et à améliorer la sécurité 
alimentaire dans le pays.

Sous la conduite du P/
APC d’El Hadjar, 
assisté du représentant 

du comité communal de la 
ville d’El Hadjar, une réunion 
s’est tenue  au siège de 
l’APC d’El Hadjar, avec pour 
objet l’examen des risques 
liés aux incendies dans les 
établissements industriels, 

ainsi que d’envisager un 
exercice de simulation au 
niveau de la coopérative 
des légumes secs et des 
céréales (OAIC) le 17 mai 
2024. La sécurité contre les 
incendies est une priorité 
essentielle pour garantir la 
protection des vies humaines 
et des biens matériels. Avec 
la participation de toutes 

les parties concernées, cet 
événement permis de dégager 
une plateforme pour évaluer 
les mesures de prévention 
existantes et identifier les 
lacunes nécessitant une 
amélioration.
L’importance de la 
sensibilisation et de la 
formation continue du 
personnel des entités 

industrielles sur les protocoles 

de sécurité a été soulignée. 

De plus, des échanges d’avis 

ont eu lieu sur la nécessité 

de disposer d’équipements 

appropriés de lutte contre 

les incendies dans toutes les 

installations industrielles 

existantes dans la commune.

Tayeb Zgaoula

S.Y

S.Y
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Les services forestiers d’Annaba, 
en collaboration avec les services 
de l’environnement ainsi que les 

travailleurs saisonnier en coordination 
avec les services de l’APC ont mené, 
hier, une campagne de bénévolat afin de  
nettoyer  les forêts des pneus abandonnés 
et entassés au cœur des forêts ainsi que 
des broussailles. Cette opération s’est 
déroulée au niveau de la zone forestière 
d’Oued Aneb, s’étalant, jusqu’à Draa Erich 
et puis au niveau de la forêt de Mdjeze 
Ghassoul et ce en prévision de la saison 
chaude pour intervenir et lutter contre 
tout incendie qui pourrait se déclarer. La 
direction de l’environnement, a donné 
des instructions strictes pour protéger 
les réserves végétales  et lutter contre les 
diverses tentatives d’empiétement, telles 
que les dépôts de pneus usés et matériaux 
hautement inflammables comme les 
emballages d’huiles brûlées, enfin 
d’intensifier les champs d’opérations de 

sensibilisation. Puisque plusieurs activités 
peuvent être à l’origine et provoquer des 
foyers d’incendies comme, les barbecues, 
la chasse,  l’incinération  des ordures et 
des déchets. 

Les agents de l’inspection régionale 
du commerce d’El Hadjar ont 
entrepris une sortie sur terrain à 

l’effet de procéder à des inspections des 
négoces au niveau de la commune d’El 
Hadjar. L’objectif était de veiller à la 
régularité des pratiques commerciales 
et de s’assurer du respect des normes 
d’hygiène, de salubrité, de conservation 
et de sécurité alimentaire. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
visant à garantir la qualité des produits et 
des services proposés aux citoyens, ainsi 
que la protection de leur santé et de leurs 
droits en tant que consommateurs. Notons 
que les agents de la DCP régionale ont 
effectué des inspections minutieuses dans 
divers types de commerces, y compris 
les supermarchés, les boulangeries, les 
boucheries et les restaurants. Ces derniers 
ont inspecté les conditions de stockage 
des produits, la propreté des locaux, la 
conformité aux normes sanitaires et la 
véracité des pratiques commerciales, 
telles que l’affichage des prix et la qualité 
des produits proposés. Au terme de ces 

inspections, des mesures correctives ont 
été prises pour les violations constatées, 
notamment des avertissements aux 
commerçants contrevenants et des 
recommandations pour améliorer leurs 
activités commerciales.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Plus de 5000 appels d’urgence 
réceptionnés durant le mois 

d’avril dernier

ANNABA / SÉCURITÉ

Renforcement des effectifs 
de la sûreté le long 

de la corniche et au centre-ville

ANNABA / PRÉVENTION ET 
LUTTE CONTRE LES INCENDIES 

Campagne initiée 
par des volontaires pour lutter 
contre les incendies de forêts

ANNABA / DCP

Les agents de contrôle veillent 
à la régularité des pratiques 
commerciales à El Hadjar

Les services de sûreté de wilaya 
d’Annaba ont reçu pas moins 
de 5073 appels téléphoniques 

de citoyens au cours du mois d’avril 
passé, via le numéro vert (15-48), le 
numéro d’urgence (17) et le numéro 
des groupes vulnérables (104). Ces 
appels comprenaient des sollicitations 
d’aide et d’assistance, d’information et 
d’orientation, en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et des appels 
pour signaler divers délits, notamment 
des vols. Tous les appels ont été pris 
en charge, en coordination avec les 
services opérationnels qui déclenchent 
les interventions dès réception des 
signalements, en prenant en compte les 

préoccupations des citoyens, en leur 
apportant assistance et en les orientant. 
Il a été ajouté que ces chiffres reflètent 
l’étendue de la coopération des citoyens 
avec les services de police d’une part, 
ainsi que la culture du signalement d’autre 
part vu l’importance que revêt ce genre de 
coopération afin d’œuvrer et de préserver 
la quiétude des citoyens, considéré 
comme le maillon important de l’équation 
de la sécurité. Ainsi, les citoyens, pour 
demander une assistance en vue d’une 
intervention, en signalant des agressions 
ou divers délits, devront recourir à ces 
numéros de téléphone, à savoir le numéro 
vert (1548), le numéro d’urgence (17), et 
le numéro des groupes vulnérables (104).

Le renforcement des effectifs de 
police observés ces derniers jours 
à travers  la ville, notamment de la 

brigade d’intervention rapide a permis aux 
citoyens à travers la ville et toute la wilaya 
d’Annaba, de bénéficier d’une meilleure 
quiétude. Une protection efficace de 
leurs personnes et de leurs biens. Tels 
sont les objectifs majeurs que s’est fixé 
le plan sécuritaire, concocté par les 
responsables de la sécurité. Tout le monde 

aura remarqué la présence renforcée aussi 
bien dans le chef lieu de wilaya au niveau 
des marchés, des rues commerciales et 
le long de la corniche et d’autres lieux 
importants vers lesquels convergent les 
citoyens, le cours de la révolution, la 
Menadia et autres lieux de la wilaya pour 
une plus large couverture. Les effectifs 
des différents corps de la police, brigade 
de recherches et d’investigations, BRI, 
prévention routière, ont été renforcés avec 
une présence H/24 sur le terrain.
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Soutien psychologique aux candidats des examens 
de fin d’année

A l’approche des 
examens du BEM et 
du BAC en Algérie, 

une démarche a été initiée 
pour apporter un soutien 
psychologique aux futurs 
candidats des examens de 
fin d’année. En collaboration 
avec différents organismes 
de santé, tel que le service 
d’épidémiologie, la médecine 
préventive et de psychiatrie, 
clinique de l’établissement 
public de santé de proximité, 
des psychologues ont 

organisé des journées de 
sensibilisation, de soutien et 
d’accompagnement des élèves 
se préparant aux examens 
de juin 2024. Les organes de 
dépistage et de suivi, mis en 
place dans plusieurs régions, 
notamment à Ain El Berda, 
Chorfa, El Eulma, Hjar Eddiss, 
Sidi Amar, et El Hadjar, ont 
joué un rôle crucial dans ce 
soutien psychologique. Ces 
sessions ont offert aux élèves 
un espace sûr pour exprimer 
leurs préoccupations, leurs 
angoisses et leurs états 

émotionnels, les aidant ainsi 
à mieux gérer le stress associé 
aux examens.
L’importance de la santé 
mentale des élèves ne peut 
être sous-estimée, surtout dans 
des périodes aussi cruciales 
que les examens. Le soutien 
psychologique tel qu’initié 
contribuera non seulement 
à améliorer le bien-être 
émotionnel des élèves, mais 
également à renforcer leur 
résilience et leurs capacités 
d’adaptation face aux défis 
académiques.

Réhabilitation du réseau d’éclairage public 
au CHU “Ibn Rochd’’ d’Annaba 

Campagne nationale de sensibilisation aux risques 
de l’utilisation des réseaux sociaux

En application des 
directives du directeur 
général du CHU ‘’Ibn 

Rochd’’ et sous la supervision 
des autorités de l’APC, des 
travaux de réhabilitation du 

réseau d’éclairage public 
ont été entrepris au niveau 
du CHU ‘’Ibn Rochd’’.  Ces 
interventions ont permis de 
remettre en état de service 
les installations défectueuses 
d’éclairage public, en vue 

d’assurer la sécurité et le 
bien-être des patients et des 
visiteurs. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus de la 
direction de l’hôpital pour 
une meilleure prise en charge 

des patients et du personnel 
soignant.
Le rétablissement de 
l’éclairage public contribuera 
certainement  à renforcer le 
sentiment de bien-être des 
malades et de leurs proches.

Le ministère de 
la Poste et des 
Télécommunications 

a lancé, samedi à Alger, une 
campagne de sensibilisation 
nationale aux risques de 
l’utilisation des réseaux 
sociaux, et ce avec la 
participation de plusieurs 
secteurs ministériels et 
organismes nationaux.
Le coup d’envoi de cette 
campagne, qui s’étalera 
jusqu’au 10 mai, a été donné 
par le ministre de la Poste 
et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki et le ministre 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, à la Faculté 
des sciences de l’information 
et de la communication 
de l’Université d’Alger 3 
“Ibrahim Sultan Cheibout”.
A cette occasion, le 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications a fait 
savoir que cette campagne 
tend à “prodiguer aux 
utilisateurs des réseaux 
sociaux des recommandations 
de prévention à même de 
réduire les risques encourus 
dans ces espaces virtuels, 

notamment en ce qui 
concerne l’escroquerie et la 
fraude”, ainsi que “leurs effets 
négatifs” sur l’individu et la 
cohésion du tissu familial et 
social.
“Un riche programme” a été 
tracé à travers les wilayas 
du pays, comprenant “des 
activités de proximité au 
niveau des universités, 
des écoles et des instituts 
supérieurs, des établissements 
éducatifs, des centres de 
formation professionnelle, des 

centres culturels islamiques, 
des écoles coraniques, des 
maisons de jeunes et des 
centres culturels, outre des 
caravanes qui sillonneront 
plusieurs villes et villages”, 
a-t-il précisé.
A cet égard, le responsable 
a indiqué que des espaces et 
des stands seront dédiés, au 
niveau des lieux publics, afin 
de sensibiliser les citoyens 
aux “dangers du mésusage 
des réseaux sociaux” et de 
les informer sur les moyens 

et les recommandations 
de prévention, en sus de 
l’importance d’impliquer 
les médias et les mosquées 
dans cette campagne de 
sensibilisation.
Par ailleurs, M. Bibi Triki 
a souligné que l’Algérie 
avait réalisé, au cours des 
quatre dernières années, une 
“avancée remarquable” dans la 
concrétisation du programme 
tracé, dans le cadre de la mise 
en œuvre des engagements du 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour la consolidation 
de l’infrastructure des 
télécommunications et la 
généralisation de l’accès aux 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC), 
et à Internet en particulier.
Pour sa part, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 
insisté sur l’importance de “la 
conjugaison des efforts de tout 
un chacun pour sensibiliser 
les différentes franges de 
la société, en particulier les 
jeunes, à une bonne utilisation 
des réseaux sociaux et aux 
effets négatifs du mésusage 
de ces supports”.
Cette campagne a été 
lancée lors d’une journée 
d’information, en présence 
de responsables d’institutions 
et d’établissements publics, 
marquée par des interventions 
sur la mise en exergue des 
différents aspects inhérents 
à ce sujet, notamment 
le cadre juridique de la 
cybercriminalité et le rôle 
des services de sécurité dans 
la lutte et le traitement de ces 
crimes.
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Au Togo, Faure Gnassingbé assuré de rester au pouvoir 
après la victoire de son parti aux législatives

En Allemagne, la multiplication des violences 
contre les élus inquiète

En vertu d’une nouvelle 
Constitution adoptée en 
avril, le chef de l’Etat 

demeure à la tête du pays pour au 
moins les six prochaines années, 
selon le monde fr.
Le parti du président togolais, Faure 
Gnassingbé, a largement remporté 
les élections législatives du lundi 
29 avril au Togo, a annoncé samedi 
4 mai la commission électorale 
nationale indépendante (CENI), ce 
qui va permettre au chef de l’Etat 
de rester au pouvoir en vertu d’une 
nouvelle Constitution adoptée en 
avril.
L’Union pour la République (Unir), 
le parti présidentiel, a obtenu 108 
députés sur 113, selon les résultats 
provisoires annoncés à Lomé par le 
président de la CENI, Dago Yabré, 
après un décompte retransmis en 
direct sur la chaîne de télévision 
nationale. Le taux de participation 
a été de 61 %, selon la CENI.
Ces résultats, qui doivent encore 
être confirmés par la Cour 
constitutionnelle, constituent 
un triomphe pour le parti M. 
Gnassingbé, au pouvoir depuis 
2005 à la suite de son père, resté 

près de trente-huit années à la tête 
de l’Etat. Il devrait rester le maître 
des destinées du Togo pour au 
moins les six prochaines années.
La nouvelle Constitution, adoptée 
le 19 avril par les députés sortants, 
a fait basculer le pays d’un régime 
présidentiel vers un régime 
parlementaire. Le pouvoir réside 
désormais entre les mains d’un 
président du conseil des ministres, 
lequel est automatiquement le chef 
du parti majoritaire à l’Assemblée 
nationale. Ce qui est le cas de Faure 

Gnassingbé, président d’Unir.
Se maintenir indéfiniment au 
pouvoir ?
Cette réforme constitutionnelle 
a été vivement critiquée par 
l’opposition togolaise et des 
organisations de la société civile, 
qui ont dénoncé un « coup d’Etat 
institutionnel » et y voient une 
manière pour M. Gnassingbé de se 
maintenir indéfiniment au pouvoir.
Selon la précédente Constitution, 
le chef de l’Etat n’aurait pu briguer 
qu’un seul dernier mandat en 

2025. L’opposition affirme que 
l’abolition du suffrage direct pour 
élire le chef de l’Etat permettra à 
ce dernier d’être reconduit sans 
limitation de mandats tant que 
son parti remportera les scrutins 
législatifs.
Pour le parti au pouvoir, 
au contraire, la réforme 
constitutionnelle rend les instances 
du pouvoir plus représentatives. 
Selon la nouvelle Constitution, le 
président de la République, nommé 
par les députés pour quatre ans, n’a 
qu’une fonction honorifique.
Les élections se sont déroulées 
dans le calme lundi 29 avril, malgré 
un climat politique tendu. Dans 
les jours qui ont suivi, plusieurs 
organisations internationales se 
sont dites satisfaites de la tenue 
du scrutin. La Communauté 
économique des Etats de l’Afrique 
de l’Ouest (Cedeao), l’Union 
africaine (UA) et l’Organisation 
internationale de la francophonie 
(OIF) ont déclaré mercredi se 
féliciter « de la mise en place d’un 
cadre permanent de concertation 
», ainsi que du « bon déroulement 
de la campagne électorale » et ont 

salué « la tenue des élections dans 
le calme ». La veille, une mission 
électorale de la Communauté des 
Etats sahélo-sahariens (CEN-SAD) 
avait jugé que le scrutin avait été « 
libre, équitable et transparent ».
Manifestations interdites depuis 
2022
De leur côté, certaines voix de 
l’opposition ont commencé à 
critiquer le déroulement des 
élections. Nathaniel Olympio, 
président du Parti des Togolais (PT, 
opposition) a regretté mercredi 
sur le réseau social X que « les 
organisations internationales 
[aient] validé les élections 
frauduleuses » de lundi, déplorant 
qu’elles aient déployé « moins de 
soixante-dix observateurs » dans 
tout le pays.
La Dynamique pour la majorité 
du peuple (DMP, regroupement 
de partis politiques de l’opposition 
et d’organisations de la société 
civile) a affirmé avoir constaté tout 
au long de la journée électorale « 
un nombre abusif de votes dans 
plusieurs centres », des « retards 
dans le démarrage du vote » et des 
listes électorales « pas affichées ».

Un eurodéputé social-
démocrate a été agressé 
vendredi alors qu’il 

collait des affiches électorales 
à Dresde. Les attaques contre 
les représentants des Verts ont 
fortement progressé, selon le 
monde fr.
Depuis bientôt trois ans qu’elles 
sont à la retraite, Doris Funke et 
Bettina Schäfer se donnent rendez-
vous, chaque dimanche après-
midi, dans un cinéma de Berlin. 
Dimanche 5 mai, elles ont dérogé 
à leur rituel. Plutôt que d’aller 
voir un film, les deux amies ont 
préféré se retrouver devant la porte 
de Brandebourg pour participer 
à la manifestation organisée en 
l’honneur de l’eurodéputé du Parti 
social-démocrate (SPD) Matthias 

Ecke, victime, vendredi soir, 
d’une agression qui a provoqué un 
véritable choc en Allemagne.
« Etre ici est pour moi une évidence. 
Il n’est pas acceptable que, dans 
un pays comme l’Allemagne, un 
élu se fasse attaquer en pleine 
rue », explique Doris Funke, 
66 ans, ancienne infirmière. « 
Normalement, manifester n’est pas 
mon truc mais, quand mon amie 
m’a proposé de l’accompagner, j’ai 
dit “oui” tout de suite car on est 
arrivé à un point où c’est l’existence 
même de notre démocratie qui est 
en jeu », enchaîne Bettina Schäfer, 
68 ans, ex-assistante sociale.
Comme Doris et Bettina, un 
gros millier de personnes se sont 
retrouvées, dimanche soir, devant la 
porte de Brandebourg. Un peu plus 

tôt, un autre rassemblement était 
organisé à Dresde, là où Matthias 
Ecke a été passé à tabac, vendredi 
soir, alors qu’il accrochait des 
affiches pour son parti, le SPD, en 
vue des élections européennes du 9 
juin. Sur ce qu’il s’est précisément 
passé, les choses ne sont pas encore 
très claires. Dans la nuit de samedi 
à dimanche, un jeune homme de 17 
ans s’est certes rendu à la police. 
Mais rien n’a encore filtré sur ses 
motivations. Quant aux trois autres 
membres du groupe d’agresseurs, 
le parquet a indiqué, lundi matin, 
qu’ils ont été identifiés, la veille, 
se contentant d’indiquer qu’ils sont 
âgés de 17 et 18 ans.
Dimanche après-midi, les nouvelles 
concernant Matthias Ecke étaient 
rassurantes. Blessé au visage, 

l’eurodéputé de 41 ans a été opéré 
avec succès. Mais si son agression 
a tellement ému le pays, c’est 
parce qu’elle est apparue comme 
le point d’orgue d’une longue 
série. Quelques minutes plus tôt, 

un homme de 28 ans collant des 
affiches pour le parti des Verts, 
dans la même rue, avait aussi été 
frappé « à coups de poing et de pied 
», selon la police, qui soupçonne le 
même groupe d’agresseurs.

Arrêtée et écrouée pour ses 
liens présumés avec la mafia 
de la drogue, Inez Weski, 

qui attend d’être jugée, publie un 
livre dans lequel elle dénonce des 
interventions de représentants de la 
justice et des mauvais traitements en 
détention, selon le monde fr.
Avec son maquillage façon 
gothique, ses robes toujours noires 
et son humour de la même teinte, 
l’avocate Inez Weski est une icône 
des prétoires néerlandais, capable, 
comme elle le fit en 2018, de plaider 
deux jours durant pour défendre un 
accusé.
Le 21 avril 2023, alors qu’elle vient 

de céder son étude de Rotterdam, 
cette figure très médiatique voit 
débarquer chez elle une escouade 
de la police. Elle n’a pas le temps 

de nourrir ses chats et est conduite 
dans un cachot souterrain, presque 
totalement privé de lumière et dont 
elle ignore aujourd’hui encore 

la localisation. A 69 ans, après 
quarante-cinq années de métier, 
l’une des plus célèbres avocates 
du royaume est soupçonnée de 
participer à une organisation 
criminelle. Et pas n’importe laquelle 
: la surpuissante Mocro Maffia, 
coupole de diverses organisations 
criminelles marocaines spécialisées 
dans le trafic de cocaïne et dirigées 
par le sanguinaire Ridouan Taghi, 
46 ans.
Inez Weski est, à l’époque, l’avocate 
du truand, extradé en 2019 de 
Dubaï vers les Pays-Bas, une 
défense à laquelle elle renoncera 
peu après avoir été arrêtée. Un 

interminable procès curieusement 
baptisé « Marengo » − en vertu du 
choix aléatoire d’un nom par un 
ordinateur, selon la coutume de la 
justice néerlandaise − a été intenté à 
M. Taghi et seize de ses comparses. 
Les audiences se sont terminées en 
février 2024, avec la condamnation 
à perpétuité du chef du réseau, 
jugé notamment coupable de cinq 
assassinats et de deux tentatives 
d’assassinat. La liste des règlements 
de comptes imputés à la « Mocro » 
est bien plus longue et comporte les 
noms d’un avocat, Derk Wiersum, 
et d’un journaliste d’investigation, 
Peter R. de Vries.
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Aux Pays-Bas, les embarrassantes révélations 
pour la justice d’une ex-avocate



L’université de Californie à Los Angeles reprend les cours 
en présentiel, après la répression des manifestations 

propalestiniennes

L’intelligence artificielle au secours des entreprises japonaises 
désireuses de réduire les rotations du personnel

XI JINPING EN FRANCE : 

L’Ukraine et les tensions commerciales au cœur 
des enjeux de la visite

« Des forces de l’ordre sont 
toujours présentes sur le campus 
pour assurer la sécurité », a 
précisé l’université dans un 
communiqué, selon le monde fr.
Trois jours après avoir été 
déplacés en ligne après des 
affrontements sur le campus entre 
des manifestants propalestiniens 
et la police, les cours en 
présentiel reprendront lundi 6 
mai à l’université de Californie 
à Los Angeles (UCLA), a fait 
savoir l’établissement.
« Le campus reprendra ses 
activités normales » ce lundi et 
« prévoit de les poursuivre ainsi 
jusqu’à la fin de la semaine », 
annonce un communiqué publié 
dimanche sur le site Web de 
l’université. « Des forces de 

l’ordre sont toujours présentes 
sur le campus pour assurer la 
sécurité », ajoute le communiqué.
Le chancelier de l’UCLA, 
Gene Block, a annoncé des « 
changements urgents » dans la 
gestion de la sécurité du campus, 

et qu’un nouveau bureau mené 
par l’ancien chef de la police de 
Sacramento Rick Braziel allait les 
superviser. « L’UCLA a besoin 
d’une unité et d’un responsable 
dont la seule responsabilité est 
la sécurité du campus pour nous 

guider dans les moments de 
tension », a-t-il déclaré dans le 
communiqué.

Affrontements entre manifestants 
propalestiniens et pro-israéliens
Des manifestations contre la 
guerre menée par Israël contre 
le Hamas dans la bande de Gaza 
secouent les campus américains 
depuis le 17 avril, entraînant des 
dispersions par la police, des 
arrestations massives et un sévère 
rappel à l’ordre de la Maison 
Blanche.
Vendredi, l’UCLA avait déclaré 
avoir mis à disposition les cours 
en ligne après qu’un important 
contingent de police eut évacué 
par la force un campement 
d’étudiants mobilisés. Dans 

la semaine, la situation s’était 

progressivement envenimée 

sur le campus, avec des 

affrontements entre manifestants 

propalestiniens et pro-israéliens.

Plus de deux mille arrestations 

ont eu lieu ces deux dernières 

semaines aux Etats-Unis, dont 

certaines au cours de violentes 

confrontations avec la police, 

accusée d’y avoir fait un usage 

excessif de la force. Le président 

des Etats-Unis, Joe Biden, qui 

fait l’objet de pressions de tous 

bords politiques à propos du 

conflit à Gaza, a souligné que « 
l’ordre [devait] régner » sur les 

campus américains.

Quand un jeune sur dix 
quitte son emploi avant la 
fin de sa première année 

de travail, l’intelligence artificielle 
apparaît aux employeurs comme 
une aide précieuse pour les retenir, 
selon le monde fr.
Avril au Japon coïncide avec les 
premiers jours en entreprise des 
nouveaux employés tout juste 
sortis de l’université. Ces jeunes 
sont précieux pour les compagnies 
confrontées à une pénurie aiguë de 
main-d’œuvre. Or un jeune sur dix 
quitte son emploi dans l’année qui 
suit son embauche – parfois dès le 
premier jour – et 30 % le font dans 
les trois ans, d’après le ministère 

du travail japonais.
D’où l’idée de Naruhiko Shiratori, 
professeur à l’université de la ville 
de Tokyo, de développer un système 
basé sur l’intelligence artificielle 
(IA) évaluant la probabilité de 
départ d’un salarié, afin de le 
prévenir. Mis au point avec la start-
up Shikinami, le système compile 
les données relatives aux employés 
de l’entreprise, comme leur 
assiduité, leur âge et leur genre, 
et leurs congés. Il intègre aussi 
les informations concernant les 
salariés qui ont quitté l’entreprise. 
Cela permet de créer un modèle de 
rotation du personnel spécifique à 
l’entreprise.

Sur cette base, l’utilisateur 
peut entrer des données sur les 
nouvelles recrues, telles que leurs 
heures d’arrivée et de départ et 
leurs éventuelles absences après 
l’entrée dans l’entreprise. Cela 
permet d’évaluer le risque de 
démission. A l’essai dans plusieurs 
compagnies, le taux de précision 
du système atteindrait 83,7 %.
Impact du mal-être
Pour créer cet outil, M. Shiratori 
s’est appuyé sur un logiciel qu’il 
a lui-même mis au point pour 
limiter l’abandon des études. « En 
moyenne, le taux d’abandon dans 
les universités est à moins de 2 %, 
mais dans certains établissements, 

il peut atteindre plusieurs dizaines 
de pour cent. » Cela a un impact 
important notamment sur les 
finances des établissements privés, 
eux-mêmes confrontés à la baisse 
générale du nombre d’étudiants.
L’enjeu est similaire pour les 
entreprises qui souhaitent réduire 
les coûts – recrutement, formation, 
vacance des postes et départs à 
la retraite – engendrés par les 
changements de personnel. Une 
embauche revient en moyenne à 
936 000 yens (5 600 euros) pour 
les nouveaux diplômés et à 1 033 
000 yens (6 200 euros) pour les 
travailleurs en milieu de carrière, 
selon l’édition 2020 du Livre blanc 

sur l’emploi du spécialiste des 
petites annonces Recruit.
Dans le même temps, les coûts 
liés à l’impact psychologique 
du mal-être d’un employé sont 
évalués à 4,22 millions de yens 
(25 000 euros) par le Conseil 
gouvernemental pour l’égalité 
entre les femmes et les hommes. 
« La santé mentale des employés 
et la réduction de la rotation du 
personnel, comme des absences 
dues par exemple à des problèmes 
de harcèlement sont des questions 
importantes pour la pérennité et 
la compétitivité de l’organisation 
», souligne sur son site la start-up 
Shikinami.

Le président chinois, 
en visite d’Etat dans 
l’Hexagone les 6 et 7 

mai avant un passage en Serbie 
et en Hongrie, veut pousser 
les Européens à prendre leurs 
distances avec les Etats-Unis, 
selon le monde fr.
Xi Jinping ne s’est jamais rendu 
à Kiev et ne semble pas avoir 
l’intention de le faire. La guerre 
en Ukraine devrait néanmoins 
dominer la tournée que le 
président chinois s’apprête à 
faire en Europe, alors que le 
conflit s’enlise, vingt-six mois 
après l’invasion russe. Le 
dirigeant communiste est arrivé 
dimanche 5 mai dans l’après-
midi en France, où il devrait 
rester deux jours avant de partir 
vers la Serbie et la Hongrie.

Accueilli à l’aéroport d’Orly 
par le premier ministre, Gabriel 
Attal, Xi Jinping sera reçu 
officiellement lundi matin à 
l’Elysée par le président de 
la République, Emmanuel 
Macron, pour une série 
d’entretiens et une cérémonie 
officielle aux Invalides. Un 
dîner d’Etat se tiendra ensuite 
pour commémorer les 60 ans 
des relations entre la France 
et la République populaire 
de Chine. Le lendemain, les 
couples Macron et Xi partiront 
vers les Hautes-Pyrénées, le 
département où a vécu une 
aïeule du chef de l’Etat, pour 
une étape en altitude au col 
du Tourmalet, présentée par 
l’Elysée comme « une séquence 
personnelle, avec leurs épouses, 

pour créer le cadre d’un échange 
franc et amical ».
En avril 2023, la Chine 
avait aménagé une séquence 
similaire à Emmanuel Macron, 
à Canton (Guangzhou), avec 
une cérémonie du thé dans 
l’ancienne résidence du père de 
Xi Jinping, qui fut gouverneur 
de la province du Guangdong.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Avant la visite de Xi 
Jinping en France, l’épineuse 
question des droits humains
Longtemps incertain, le 
programme de la tournée -la 
première en Europe depuis 2019 
pour Xi Jinping- a été âprement 
négocié : si l’Elysée reconnaît « 
ne pas être maître de l’agenda 
» de son hôte, Paris est satisfait 
de constituer la première étape 

de son voyage, ce qui affirme sa 
prééminence face à Belgrade et 
Budapest, à la fois proches de la 
Russie et ouverts à l’influence 
chinoise sur le continent.
L’arrivée du numéro un 
chinois mardi soir en Serbie 
va coïncider avec le 25e 

anniversaire du bombardement 
par l’OTAN de l’ambassade de 
Chine à Belgrade, en 1999. Tout 
un symbole pour un dirigeant 
soucieux, comme Vladimir 
Poutine, de contester l’Alliance 
atlantique et l’hégémonie 
présumée des Etats-Unis.
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Le mercato des Fennecs s’annonce agité

EN :
Ce que reproche Vladimir Petkovic au football en Algérie

Comme à chaque 
mercato, les joueurs 
algériens sont au cœur 

des discussions. À quelques 
semaines de l’ouverture du 
marché des transferts, les 
rumeurs enflent concernant 
les stars de l’équipe nationale 
d’Algérie.
Certains transferts sont déjà 
actés ou pratiquement certains, 
comme celui d’Anis Hadj 
Moussa (Vitesse Arnhem), qui a 
officiellement trouvé un accord 
avec Feyenoord, ou encore 
Baghdad Bounedjah (Al Sadd), 
en partance pour Al Shabab 

en Arabie Saoudite. Leurs 
mouvements ne devraient guère 
surprendre, tant ils sont proches 
de la finalisation.
D’autres joueurs ayant 
brillé cette saison pourraient 
également changer de 
cap vers des équipes plus 
prestigieuses. Rayan Ait Nouri 
(Wolverhampton), Mohamed 
Amoura (Union Saint-Gilloise), 
Bachir Belloumi (SC Farense), 
Rafik Guitane (Estoril) et 
Farès Chaibi (Eintracht 
Francfort) sont dans cette 
catégorie. Les deux premiers 
attirent l’attention des géants 

européens, principalement en 
Angleterre, tandis que le jeune 
duo au Portugal est courtisé 
par le Benfica Lisbonne. Quant 
à Chaibi, son avenir est en 
discussion chez deux grands 
clubs allemands.
Cependant, certains autres 
Fennecs, moins en vue cette 
saison, pourraient chercher 
un nouveau club pour obtenir 
plus de temps de jeu. Houssem 
Aouar (AS Roma), Hicham 
Boudaoui (OGC Nice), Ismaël 
Bennacer (AC Milan) et Adam 
Ounas (LOSC) se trouvent 
dans cette situation, certains 

en manque de forme, d’autres 
simplement en dehors des plans 
de leurs entraîneurs.
Entre les deux, certains joueurs 
de l’équipe nationale aspirent à 
un changement de décor. Adem 
Zorgane (SC Charleroi), Amine 
Gouiri (Stade Rennais), Sofiane 
Feghouli (Karagümrük SK) et 
Youcef Atal (Adana Demirspor) 
sont donc à surveiller de près 
dans les semaines à venir.

Départ en Arabie Saoudite 
en vue pour certains Fennecs 

ce mercato
Plusieurs éléments pourraient 
rejoindre Riyad Mahrez en 

Arabie Saoudite en ce mercato 
estival. Ismaël Bennacer, dont 
le séjour à l’AC Milan semble 
tirer à sa fin, ainsi que Adam 
Ounas, en rupture de ban au 
LOSC, pourraient être de ceux-
là tout comme Aissa Mandi 
dont la longue parenthèse en 
Espagne est sur le point de se 
refermer. En conclusion, l’été 
s’annonce plus qu’agité pour 
nos Fennecs à travers le monde 
durant ce mercato d’été 2025 
crucial dans le plan de carrière 
des internationaux algériens 
avant la CAN 2025 et la Coupe 
du Monde 2026.

L’entraîneur national 
Vladimir Petkovic et 
son équipe ont entamé 

une tournée à travers l’Algérie, 
visitant jusqu’à présent treize 
clubs dans le cadre de leur 
évaluation des talents locaux. 
Cette tournée a débuté dans 
l’ouest algérien avec une visite 
à l’entraînement du MC Oran 
le 14 avril et a depuis offert 
au sélectionneur des Fennecs 
une diversité de paysages à 
découvrir.
L’entraîneur national Vladimir 
Petkovic et son équipe ont 
entamé une tournée à travers 
l’Algérie, visitant jusqu’à 
présent treize clubs dans le cadre 
de leur évaluation des talents 
locaux. Cette tournée a débuté 
dans l’ouest algérien avec une 
visite à l’entraînement du MC 
Oran le 14 avril et a depuis offert 
au sélectionneur des Fennecs 
une diversité de paysages à 
découvrir.
Avant de retrouver les Fennecs 
pour le stage du mois de juin, 
Petkovic a délibérément choisi 
de visiter tous les clubs de 
la Ligue Professionnelle afin 
d’évaluer le niveau des joueurs 
et de mieux les connaître 
en assistant à leurs séances 
d’entraînement, accompagné 
de son équipe technique. Nabil 
Neghiz, l’adjoint du coach 
âgé de 60 ans, a été chargé de 
faciliter la coordination entre 

le sélectionneur national et les 
clubs algériens.
Bien qu’impressionné par les 
qualités techniques des joueurs 
locaux, Petkovic n’a pas manqué 
de remarquer le manque de 
ressources mises à disposition 
des joueurs. Il a souligné la 
nécessité pour les clubs de revoir 
leur gestion et a encouragé 
à fournir plus d’efforts pour 
améliorer le niveau des joueurs, 
prônant une approche plus 
professionnelle. Le sélectionneur 
national a également noté 
l’utilisation trop répandue de 
pelouses synthétiques dans les 
stades des clubs, notamment 
pour les entraînements 
quotidiens, bien qu’il considère 
cela comme un obstacle majeur 
au développement des joueurs.
Parmi les centres d’entraînements 
qu’il a visités durant sa 
tournée, Vladimir Petkovic 
a particulièrement apprécié 
celui du MC Alger, espérant 
que d’autres clubs emboîteront 
le pas. Malgré des conditions 
d’évolution parfois discutables 
pour les jeunes joueurs, le coach 
les a encouragés à donner le 
meilleur d’eux-mêmes, rappelant 
qu’il est là pour les suivre de 
près et les incitant à se surpasser 
pour mériter une place en équipe 
nationale. Il a assuré que les 
portes de l’équipe nationale sont 
ouvertes à tous, sans aucune 
distinction de nom ou de club.
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Ligue des Champions :
Dortmund ne craint pas du tout le PSG

Atlético de Madrid :
Coup de théâtre pour João Félix

La pépite Franco Mastantuono a choisi entre le PSG, 
le Real Madrid et le FC Barcelone

L’été dernier, le Portugais 
était ravi de quitter 
l’Atlético pour signer 

au Barça. Près d’un an plus tard, 
le Portugais pourrait toutefois 
faire son retour dans la capitale 
espagnole.
Et si le revirement de situation 
se confirmait ? Prêté au FC 
Barcelone avec option d’achat, 
João Félix n’avait pas caché sa joie 
d’avoir quitté les Colchoneros et 
Diego Simeone pour rejoindre 
l’un de ses clubs de cœur. «Je 
suis heureux ici. Si je reste, très 
bien, ma famille va très bien et 
nous verrons ce qui se passera à 
l’avenir. (…) Bien sûr, je préfère 
ce style à Barcelone, moi et tous 
les joueurs. Si vous demandez à 
chaque joueur, si vous demandez 
également aux joueurs de 

l’Atlético, ils préféreraient jouer 
plus de temps en attaque, c’est 
sûr. S’ils ne répondent pas à cette 
question, ils mentent.» Sauf que 
la belle histoire du Portugais en 
Catalogne bat de l’aile.
Le 24 avril dernier, la presse 
locale indiquait que le vent 
commençait sérieusement 
à tourner pour cinq recrues 
blaugranas, dont Félix. Avec 10 
buts et 6 passes décisives en 41 
matches, toutes compétitions 
confondues, le Portugais est loin 
d’avoir un rendement suffisant 
pour convaincre le Barça de 
lâcher les 60 M€ que réclame 
l’Atlético. Et au vu des finances 
catalanes, impossible de voir le 
Barça dépenser une telle somme 
pour un élément aussi irrégulier. 
João Félix est-il parti pour faire 

son retour à l’Atlético ? Selon 
AS, le club madrilène envisage 
très sérieusement cette option !
L’Atlético ne veut pas brader 

Félix
Le quotidien espagnol assure que 
la direction colchonera considère 
ce scénario comme une vraie 
option. Et pour cause. L’Atlético 
a dépensé 127 M€ pour s’offrir 
l’ancien crack de Benfica en 
2019. Hors de question pour 
le président Enrique Cerezo de 
brader son joueur, dont le contrat 
court jusqu’en 2029. João Félix 
n’avait pas convaincu pendant 
ses trois ans et demi à Madrid 
(34 buts, 18 passes décisives en 
131 matches, toutes compétitions 
confondues), mais l’enjeu 
financier semble donc primer 
sur l’envie de se débarrasser à 

tout prix d’un élément qui ne 
s’est jamais entendu avec Diego 
Simeone. Sauf que ce dernier 
point reste une question majeure. 
Si Félix revient à l’Atlético, a-t-il 
réellement une chance d’y rester 
avec Simeone sur le banc ?
Interrogé sur le départ de 
son attaquant, Simeone avait 
clairement pointé du doigt le 
manque d’efforts de Félix pour se 
fondre dans le moule colchonero. 
«Que ce soient des opinions ou 
des gestes personnels, la question 

développée s’adresse à celui qui 
les a faits. Il est clair que les gens 
de l’Atlético n’apprécient pas 
certains gestes, car nous avons 
une autre façon de voir les choses. 
Quand vous ne comprenez pas 
comment les choses fonctionnent 
là où vous êtes, il est difficile 
de coexister. C’est comme si je 
venais d’Argentine en Espagne 
et que je voulais vivre comme 
en Argentine. Les habitudes sont 
différentes.» Devenu remplaçant 
à Barcelone, Félix sait que le 
même statut l’attend à Madrid 
s’il revient. Sera-t-il vraiment 
prêt à faire les efforts nécessaires 
pour se racheter ? Rien n’est 
moins sûr. Sans oublier qu’un 
certain Antoine Griezmann lui 
a chipé son numéro 7. Affaire à 
suivre.

La pépite de River Plate 
a finalement tranché et 
décidé de celui qui sera 

son premier club en Europe.
C’est la mode du moment. 
Depuis des années déjà, les 
clubs du Vieux Continent se 
ruent vers l’Amérique du Sud 
pour enrôler des joueurs plus 
jeunes et prometteurs les uns 
que les autres. Alors qu’Endrick 
(Real Madrid) et Claudio 
Echeverri (Manchester City) 
vont débarquer en Europe dans 
les prochains mois, il y en a un 
autre qui prépare son arrivée 
sur les terres européennes : 
Franco Mastantuono.
Le milieu de terrain de River 
Plate, âgé de 16 ans, est suivi par 
la brochette de clubs européens 

habituelle, dans laquelle on 
retrouve les deux cadors 
du championnat espagnol, 
plusieurs mastondontes de 
Premier League ainsi que le 
Paris Saint-Germain. Chacun de 
ces clubs a pris la température 
auprès de l’entourage du 
joueur, qui a visiblement déjà 
tranché selon Relevo.

Encore un joli coup
Il veut ainsi jouer pour le Real 
Madrid. Il a ainsi communiqué 
sa décision à ses agents, 
auxquels il a demandé d’étudier 
en priorité toute offre venant du 
club de la capitale espagnole. 
Le Real Madrid est déjà au 
courant du feu vert du joueur, 
et va préparer les discussions 
avec River Plate. Les dirigeants 

merengues espèrent ainsi 
négocier une somme inférieure 
à la clause libératoire de 45 
millions d’euros du joueur, 
et ils comptent sur la bonne 
relation qui existe entre les 
deux clubs pour y parvenir.
L’objectif des Madrilènes est 
de payer une grosse partie 
en fixe, puis d’inclure des 
variables, alors que le joueur 
resterait à River jusqu’en août 
2025. Un nouveau gros coup 
pour les Merengues en vue, eux 
qui se sont habitués à rafler les 
meilleurs jeunes sudaméricains 
avec l’excellent Juni Calafat 
à la baguette. Pas de doutes, 
l’avenir s’annonce brillant à 
Madrid !

Après sa victoire lors du 
match aller, au Signal 
Iduna Park (1-0) le 

Borussia Dortmund a souhaité 
se montrer confiant et a assuré 
ne pas craindre l’effectif du PSG 
devant les médias, à la veille de 
la demi-finale retour au Parc des 
Princes.
Le Borussia Dortmund n’est 
plus qu’à une rencontre de 
réaliser son rêve. Mal embarqué 
pour se qualifier en Ligue des 
Champions, à deux journées 
de la fin de la Bundesliga, et 
éliminé prématurément de la 
Coupe d’Allemagne, le BVB 
compte énormément sur son 
joli parcours en Ligue des 
Champions pour sauver sa triste 
saison. Victorieux du PSG au 
match aller, au Signal Iduna Park 
(1-0), les hommes d’Edin Terzić 

vont devoir réaliser le plus dur et 
ne pas perdre au Parc des Princes 
pour assurer leur place en finale.
«En Bundesliga, nous sommes 
même l’équipe qui a marqué le 
moins de points contre les cinq 
premiers. Mais nous sommes 
là en Ligue des champions et 
sommes désormais en demi-

finale. Nous avons créé une 
bonne base la semaine dernière 
pour maintenir le rêve d’aller 
à Wembley en vie», a d’abord 
expliqué Edin Terzic à propos 
de la saison étonnante des Jaune 
et Noir. Avant d’assurer que 
son équipe était bien mieux en 
place que lors du dernier PSG-
Dortmund, où les Marsupiaux 

avaient pris une leçon au Parc 
des Princes, en phase de groupes 
(0-2).

Edin Terzić est très confiant
«Nous n’étions pas satisfaits de 
notre jeu à Paris. À l’époque, nous 
ne nous étions pas encore trouvés 
et nous avons tenté quelque 
chose, en adoptant une approche 
défensive. Le plan semblait 
bon, mais la mise en œuvre ne 
convenait pas vraiment. Nous 
avons manqué de courage. Mais 
nous avons montré la semaine 
dernière à Dortmund qu’il était 
possible de mieux jouer tout 
autrement», a ajouté Terzic, pas 
étonné par la confiance affichée 
par le PSG avant ce match retour, 
malgré leur résultat défavorable.
«Je n’ai même pas remarqué 
qu’ils semblaient confiants, 
mais ils peuvent l’être. Ils ont 

une qualité exceptionnelle. Ils 
méritent d’être en demi-finale. 
Entre-temps, nous avons pu aussi 
accumuler une telle confiance en 
nous que nous pouvons aborder 
le match avec de l’assurance. 
Leur projet a été construit il y a 
quelques années pour remporter 
la C1. Ils ont déjà remporté le 
titre national. C’est maintenant 
leur mission, mais nous avons 
aussi un rêve et nous voulons 
le réaliser. Si nécessaire, nous 
allons courir 20 kilomètres de 
plus demain». Un sentiment 
partagé par Mats Hummels, qui 
pense déjà à la finale : «Nous 
avons un grand objectif, un 
grand rêve. Nous voulons bien 
sûr aller en finale. Peu importe 
qui nous rencontrerons. Mais 
ce sera certainement un grand 
adversaire». Le choc est lancé.
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ChromeOS se met à jour, voici les nouveautés qui arrivent 
sur votre Chromebook

Edge  

le navigateur Web de Microsoft accueille un outil pour 
tester la vitesse de votre connexion Internet

Les Chromebook 
s’offrent une mise à jour 
logicielle majeure avec 

l’arrivée de ChromeOS 124. Au 
menu, une refonte esthétique 
inspirée d’Android 12, un 
gain de productivité et des 
fonctionnalités pensées pour un 
usage plus confortable.

Jeudi 2 mai, après avoir enfin 
permis l’édition native des 
fichiers Microsoft 365 dans 
ChromeOS, la firme de Mountain 
View a fraîchement annoncé 
la publication progressive de 
ChromeOS 124 auprès des 
utilisateurs de Chromebook. 
Une annonce qui est loin d’être 
passée inaperçue, le géant 
américain n’ayant franchement 
pas ménagé ses efforts pour 
proposer une mise à jour riche 
en nouvelles fonctionnalités. 
Sans plus attendre, voici la liste 
des principales nouveautés qui 
vous attendant dans la dernière 

mise à jour de ChromeOS !

ChromeOS fait un pas de plus 
vers Material You
Le déploiement de ChromeOS 
124 auprès des propriétaires 
de Chromebook est l›occasion 
pour Google de proposer « 

une nouvelle fonctionnalité 
de qualité de service (QoS) 
qui garantit une meilleure 
priorisation du trafic des 
applications de vidéoconférence 
et de jeu sur les réseaux Wi-Fi 
encombrés ». En d›autres termes, 
vous devriez prochainement 

constater des améliorations lors 
de la lecture vidéo, avec « moins 
de mise en mémoire tampon ».

Dans autre registre, la 
section « Paramètres » de 
ChromeOS adopte désormais 
un nouveau style fondé sur 
l›interface Material You, se 
rapprochant alors davantage 
d›une application pour tablette 
Android en matière d›esthétique.

ChromeOS 124 : une meilleure 
organisation des fenêtres pour 
un gain de productivité

Les nouveautés apportées avec 
ChromeOS 124 ne s›arrêtent pas 
là : Google simplifie dorénavant 
la configuration du mode 
multi-fenêtres. Concrètement, 
lorsque vous passez la souris 
sur le bouton d›agrandissement/
réduction d›une fenêtre, un 
aperçu de vos fenêtres ouvertes 
s›affiche sur l›autre moitié 
de l›écran. Ainsi, « une fois 
que vous avez enclenché (ou 

verrouillé) une fenêtre en place 

d›un côté, vous pouvez choisir 

une fenêtre déjà ouverte dans 

Aperçu pour l›insérer de l›autre 

côté, ou sélectionner quelque 

chose dans l›étagère ».

Cette fonctionnalité, baptisée 

Faster Split Screen par 

Google, n›est évidemment 

pas sans rappeler la fonction 

Snap Layouts des systèmes 

d›exploitation Windows.

Pour rappel, ChromeOS 124 

est en cours de déploiement à 

l’heure où nous écrivons ces 

lignes. Comme cette nouvelle 

mouture sera déployée au 

plus grand nombre dans les 

prochains jours, il est tout à fait 

envisageable que vous ne soyez 

pas immédiatement éligible à la 

mise à jour.

Microsoft Edge se dote 
d’une nouvelle fonctionnalité 
intéressante : un outil intégré 
pour tester la vitesse de votre 
connexion internet. Cette 
annonce intervient dans le cadre 
de la mise à jour de la version 
stable du navigateur.

Il y a quelques jours, la firme de 
Redmond publiait la version 124 
de Microsoft Edge. Une nouvelle 
mouture essentiellement 
adressée aux entreprises puisque 
cette dernière contenait des 
nouveautés à la pelle pour les 
professionnels. À présent, et 
en attendant la publication de 
Edge 125 d’ici à la fin du mois 

de mai, la société dirigée par 
Satya Nadella nous gratifie 
d’une nouvelle mise à jour. Si 
cette version 124.0.2478.80 
se contente majoritairement 
d’apporter des correctifs liés à 
la sécurité, elle délivre malgré 
tout une nouvelle fonctionnalité 
auprès des utilisateurs de la 
version stable du navigateur : 
un outil intégré pour mesurer 
la vitesse de votre connexion 
internet !

Microsoft Edge intègre 
désormais un outil de test de 
vitesse Internet, mais…

L›outil de test de vitesse est 

désormais accessible par défaut 
depuis la barre latérale de 
Microsoft Edge. Pour rappel, 
celle-ci regroupe déjà plusieurs 
outils plutôt pratiques, dont 
l›horloge, la calculatrice, un 
traducteur, un dictionnaire 
ou encore un convertisseur 
d›unités.

En théorie, l›arrivée de ce nouvel 
outil dans la barre latérale 
devrait permettre d›effectuer des 
tests de connexion rapidement 
sans avoir à quitter la page en 
cours. Néanmoins, cliquer sur 
le bouton Démarrer n›exécute 
pas le test de vitesse directement 
dans la barre latérale. Eh non, 

à la place, Edge se contente 
d›ouvrir un nouvel onglet Bing 
et de rediriger l›utilisateur vers 
son testeur de vitesse dédié.

Un choix quelque peu 
surprenant dans la mesure où les 
applications et outils logés dans 
la barre latérale sont supposés 
être utilisables sans avoir à 
changer d›onglet, comme le 
soulignent très justement nos 
confrères de Neowin.

Une mise à jour qui corrige des 
failles de sécurité critiques

Outre l›intégration (partielle) 
de l›outil de test de vitesse, 
la version 124.0.2478.80 de 
Microsoft Edge se concentre 

principalement sur la sécurité. 
Elle corrige notamment deux 
vulnérabilités critiques du projet 
Chromium :

CVE-2024-4331 : Cette faille 
de type « Use after free » 
dans la fonctionnalité « Image 
dans l›image » de Google 
Chrome (versions antérieures 
à la 124.0.6367.118) aurait pu 
permettre à un pirate distant 
de corrompre la mémoire du 
système via une page HTML 
malfaisante.

CVE-2024-4368 : Similaire 
à la précédente, cette faille 
concernait le moteur de rendu 
web Dawn de Chrome (versions 
antérieures à la 124.0.6367.118). 
Elle aurait également permis à un 
attaquant distant de corrompre la 
mémoire du système par le biais 
d›une page HTML frauduleuse.
Si la mise à jour ne s›est pas 
effectuée automatiquement de 
votre côté, sachez que vous 
pouvez forcer Edge à basculer 
en version 124.0.2478.80 en 
vous rendant simplement à cette 
adresse depuis votre navigateur : 
« edge://settings/help ».
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Deux cancers sur 
trois surviennent 
chez les personnes 

de plus de 75 ans. Quels 
sont les plus fréquents chez 
les hommes et les femmes et 
quels signes doivent alerter ?
Si le cancer peut toucher 
tous les âges, du nourrisson 
au sénior, en passant par 
l’adolescent et l’adulte, 
l’âge reste tout de même le 
premier facteur de risque. 
En effet, selon l’Institut 
national du cancer, 115 
158 personnes de 65 ans 
et plus sont décédées du 
cancer, soit 75,3% des 
décès par cancer. Les 
hommes sont généralement 
plus touchés par un cancer 
(prostate ou poumon) avec 
140.940 nouveaux cas par 
an, contre 108.351 cancers 
chez la femme. Quels 
sont les cancers les plus 
fréquents et à partir de 

quand faut-il s’inquiéter et 
consulter ? On fait le point.

Hommes de plus de 
65 ans : quels sont les 

cancers les plus fréquents 
?

Le cancer le plus fréquent 
chez l’homme de plus de 
65 ans est le même que tous 
âges confondus au sein de 
la population masculine, 
il s’agit du cancer de la 
prostate. Il survient très 

rarement avant 50 ans et 
l’âge médian au moment 
du diagnostic est de 69 ans 
(données de 2018). 66% des 
cas sont diagnostiqués chez 
les plus de 65 ans. Le second 
cancer le plus fréquent chez 
les séniors est le cancer du 
poumon (20.214 nouveaux 
cas estimés en 2017), qui 
est aussi le plus meurtrier 
(14.198 décès). Enfin le 
cancer colorectal (17.366 

nouveaux cas estimés en 
2017) est le troisième 
cancer le plus fréquent. Ce 
dernier cancer se soigne 
très bien lorsqu’il est 
diagnostiqué suffisamment 
tôt, d’où l’importance 
d’un dépistage précoce.

Femmes âgées de plus 
de 65 ans : quels sont les 

cancers les plus fréquents 
?

Les données 
épidémiologiques montrent 
que le cancer le plus fréquent 
chez la femme de plus de 
65 ans est le cancer du sein 
(28 799 nouveaux cas en 
2017), avec un âge médian 
au moment du diagnostic 
de 64 ans. II est aussi le 
plus meurtrier, avec 8.653 
décès par an. Les autres 
cancers les plus fréquents 
sont les mêmes que chez 
l’homme, mais c’est le 
cancer colorectal (15.376 

cas) qui arrive devant le 
cancer du poumon (9.328 
cas). Ces trois cancers 
sont responsables de 43,2 
% des décès par cancer 
dans cette tranche d’âge.
Causes : les cancers 
peuvent être associés 
à d’autres pathologies
L’une des particularités 
du cancer de a personne 
âgée est qu’il est bien 
souvent associé à 
d’autres pathologies 
liées à l’âge : maladies 
neurodégénératives, 
maladies cardiovasculaires, 
arthrose. On observe 
souvent un retard de 
diagnostic chez les 
personnes âgées, en raison 
de certains symptômes peu 
spécifiques qui peuvent être 
à tort mis sur le compte 
de l’âge : fatigue, perte de 
poids, douleurs articulaires, 
troubles digestifs.

Quels sont les cancers les plus fréquents chez les hommes et 
les femmes de plus de 65 ans ?

L’asthme est une maladie 
chronique résultant 
de l’inflammation des 

bronches. Elle se manifeste 
par des crises dont la fréquence 
et la gravité diffèrent en 
fonction des patients.
Maladie inflammatoire des 
bronches, l’asthme concerne 
près de 4 millions de 
personnes en France, selon les 
données diffusées par l’Institut 
national de la santé et de la 
recherche médicale (Inserm). 
Relativement fréquente, cette 
pathologie chronique revêt 
toutefois des caractéristiques 
symptomatologiques et 
des degrés de sévérité 
particulièrement hétérogènes. 
Aussi, les spécialistes de 
la pathologie basent leur 
évaluation de l’asthme 
en fonction de quatre 
stades de sévérité. Quels 
sont-ils ? Comment 
sont-ils pris en charge ?

1. Stade 1 : l’asthme 
intermittent

Ce premier stade se définit 
par l’absence de signes 

respiratoires entre les 
crises. L’asthme est qualifié 
d’intermittent lorsque la 
fréquence des crises est faible 
(moins d’une crise diurne par 
semaine) et qu’elles restent 
brèves. Les manifestations 
cliniques de cette forme 
surviennent principalement au 
moment d’un effort physique, 
d’un évènement stressant ou 
de l’exposition ponctuelle 
à un allergène (pollen, par 
exemple). Le débit expiratoire 
de pointe (DEP) — mesure 
qui permet d’évaluer le degré 
d’ouverture des bronches — 
ne fluctue que très peu pendant 
les crises. Les exacerbations, 
c’est-à-dire la complication 
d’une crise d’asthme, sont très 
rares. Le traitement repose sur 
l’utilisation de bêta-2 agonistes 
de courte durée d’action 
(Saba) inhalés à la demande.

2. Stade 2 : l’asthme 
persistant léger

On parle d’asthme persistant 
lorsque les signes cliniques 
perdurent en dehors des crises. 
Là encore, il existe trois sous-

types d’asthme persistant. 
Le premier correspond au 
second stade de l’asthme. 
Il est dit « léger », car il 
se caractérise uniquement 
par des crises d’asthme 
susceptibles de survenir 1 à 
2 fois par semaine, mais non 
par jour. Cependant, cette 
forme peut altérer légèrement 
la qualité du sommeil avec 
un asthme nocturne présent 
deux fois par mois minimum. 
Le DEP, en revanche, affiche 
une valeur normale. La prise 
en charge s’articule autour 
d’un traitement de corticoïdes 
inhalés à faible dose et de 
Saba inhalés à la demande.

3. Stade 3 : l’asthme 
persistant modéré

L’asthme modéré se 
manifeste par des symptômes 
respiratoires quotidiens. Le 
recours au bronchodilatateur 
est également journalier chez 
les personnes présentant ce 
niveau de sévérité. Les crises 
nocturnes, quant à elles, 
surviennent au moins une nuit 
par semaine. Cette forme de la 

pathologie va avoir un impact 
modéré sur les activités du 
patient. Le DEP, de son côté, 
est compris entre 60 et 80 % 
de la valeur indicative. Les 
corticoïdes sont administrés 
à petites ou moyennes doses.

4. Stade 4 : l’asthme 
persistant sévère

Environ 5 % des personnes 
asthmatiques souffrent 
de crises sévères, d’après 
l’Inserm. Celles-ci sont 
quotidiennes et les 
symptômes permanents. 
Les bronchodilatateurs sont 
utilisés plusieurs fois par jour. 
Les réveils nocturnes sont 

également très réguliers. Ce 
sous-type particulièrement 
sévère altère considérablement 
la qualité de vie des malades. 
Le DEP est inférieur à 60 %. 
Dans ce cas, le dosage des 
corticoïdes est augmenté. Des 
bronchodilatateurs agonistes 
bêta-2 de longue durée d’action 
sont généralement associés au 
traitement initial, tandis que 
des anticorps monoclonaux 
et des biothérapies pourront 
également compléter la 
stratégie thérapeutique 
en cas de résistance

Quels sont les 4 stades de sévérité de la crise d’asthme ?
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Vous avez de la corne qui 
se forme sur vos talons ? 
Un podologue explique 

comment vous défaire de vos 
callosités.

Souvent, l’été, nos pieds 
durcissent au niveau des talons. 
Une couche de corne se forme, 
parfois désagréable, parfois 
douloureuse. On appelle cela 
des «callosités». Il existe des 
moyens de s’en prémunir et des 
façons de les enlever, aussi. Le 
podologue Mathieu Chappaz, 
du Pôle Podologie Limas, à 
Villefranche-sur-Saône, dans 
la région de Lyon, explique 
comment s’y prendre.

Comment se forment les 
callosités ?

«Les callosités apparaissent 
parce que la peau s’épaissit. 
Il s’agit d’une hyper kératose, 
qui est due à un hyper appui 
sur cette zone. Le plus souvent, 
c’est parce que quelque chose 
vient claquer sur le talon, que 
les callosités se forment», 
commence-t-il. Le moyen pour 
la peau du pied de se protéger 
face à cette agression, c’est donc 
de gagner en épaisseur.

Chez certains, notamment 
chez ceux qui ont la peau 
particulièrement sèche, les 

callosités peuvent être présentes 
toute l’année. Mais dans de 
nombreux cas, c’est l’été 
qu’elles se révèlent : «les pieds 
sont exposés à l’air qui les 
sèche, et on a tendance à porter 
des tongs, des claquettes ou des 
sandales fines qui engendrent ce 
phénomène de claquement qui 
vient stimuler la production de 
peau», reprend-il.

Prévenir les callosités : 
comment s’y prendre ?

On les remarque parce que le 
talon est plus épais, plus dur, 
et adopte souvent une couleur 

légèrement jaunâtre. «Cela peut 
être simplement gênant, ou 
devenir franchement douloureux 
si ça s’aggrave. On repère alors 
des ouvertures dans la corne, 
appelées crevasses. Ces fissures 
ont tendance à s’approfondir 
et peuvent devenir des plaies», 
avertit le podologue. Dans ce 
cas, il faut consulter pour les 
faire traiter.

Pour éviter que ces fissures 
n’apparaissent, il y a une 
technique très simple : mettre 
régulièrement de la crème 
hydratante, même si l’on a déjà 

de la corne sur les pieds. Et si 
l’on veut prévenir l’apparition 
de cette dernière, il conseille 
«d’éviter au maximum de porter 
des chaussures qui claquent le 
talon. Avant l’été, on peut aussi 
faire un soin chez un pédicure 
pour commencer la saison avec 
des pieds sans corne.»

Comment soigner efficacement 
des callosités ?

Pour soigner les callosités, le 
premier conseil de Mathieu 
Chappaz est de consulter : «à 
l’aide d’un bistouri, le pédicure 
podologue vient retirer la corne. 
Cette technique a l’avantage de 
ne pas stimuler la production de 

peau, comme peut le faire une 
râpe», note-t-il. L’autre option, 
c’est de le faire soi-même, cette 
fois-ci à l’aide d’une râpe, donc. 
On peut en trouver en pharmacie 
ou en grande surface.

Mais attention : pas plus d›une 
fois par semaine, «sinon cela 
stimule la production de kératine, 
on risque que de se brûler et au 
final, on obtient l›effet inverse 
de celui recherché», précise 
le podologue. Il existe aussi 
des crèmes kératolytiques, 
qui permettent d›attaquer la 
kératine qui forme la corne en la 
ramollissant, ensuite il est plus 
facile de retirer la peau morte.

Même au printemps, la 
sécheresse cutanée peut jouer 
et provoquer démangeaisons et 
tiraillements. Un dermatologue 
dévoile une astuce pour apaiser 
votre peau.

Pour prendre soin de votre 
peau, il est important avant tout 
de connaître son type de peau 
et de la nettoyer au quotidien 
(sans trop abuser sur le lavage). 
En effet, une peau grasse, une 
peau sèche et une peau mixte 
n’auront pas les mêmes besoins 
et vous allez adapter aussi bien 
les produits que la routine et 
les gestes. Pour les personnes 
qui ont la peau sèche, l’hiver 
peut être une période redoutée 
car ce phénomène a tendance 
à se majorer et provoquer 
tiraillements et démangeaisons. 
Mais ces désagréments peuvent 
aussi persister au printemps.

Démangeaisons : pourquoi ma 
peau me gratte de partout ?

Comme nous le confiait le Dr 
Dima Haidar, la peau perd en 
effet en eau face aux variations 
de températures, en se battant 
pour maintenir la sienne 

constante. Nos comportements 
vont également avoir un impact, 
que ce soit en utilisant un 
chauffage intérieur un peu fort 
ou en prenant une douche un 
peu trop chaude dans l’espoir 
de se réchauffer.

À force, la peau s’assèche 
toujours un peu plus et cela peut 
devenir une véritable source 
d’inconfort au quotidien. Elle 
tiraille, démange, et vous ne 
savez plus quoi faire pour 
la soulager. Sur TikTok, le 
dermatologue qui publie du 
contenu sous le pseudo @
dr.tomassian, a partagé une 
vidéo dans laquelle se trouve 
une astuce toute simple pour y 
remédier.

Quelle solution pour une peau 
très sèche qui gratte ? L’astuce 
d’une dermatologue pour calmer 
les démangeaisons avec votre 
crème hydratante

En effet, selon le spécialiste de la 
peau, il suffit de placer sa crème 
hydratante au réfrigérateur. En 
application cutanée, le froid a 
ainsi un effet apaisant instantané 
pour les démangeaisons, 

souvent ressenties en hiver. Petit 
bonus, cela permet de conserver 
votre crème plus longtemps, 
comme nous le partageait le Dr 
Nina Roos, dermatologue.

Mais ce n’est pas le seul effet 
bénéfique du froid. On le 
sait, ce dernier est également 
décongestionnant, ce qui est 
par exemple intéressant pour 
atténuer les cernes. Le Dr 
Roos nous conseillait d’ailleurs 
de placer «deux cuillères au 
réfrigérateur la veille, que 
l’on va appliquer le matin sur 
les cernes. Cela contracte les 
vaisseaux sanguins, il y a donc 
moins de volume de liquides.»

Et pour votre peau sèche, 
certains ingrédients seront 
particulièrement intéressants à 
intégrer à votre routine. C›est le 
cas notamment de la glycérine, 
qui peut d›ailleurs entrer dans 
la composition de votre gel 
douche pour prendre soin de 
votre peau au quotidien. De 
petits ajustements tous simples 
au quotidien peuvent vous 
permettre de gagner en confort, 
alors pourquoi s›en priver !

Callosités

comment enlever efficacement la corne formée
 sur les talons ?

comment apaiser une peau sèche qui gratte ?



Le «dôme» du Park Mall de Sétif, 
qui abrite les 5èmes Journées 
internationales du cinéma (4-7 
mai), a servi de décor, samedi 
soir au terme de la cérémonie 
d’ouverture, à une projection 
honorifique du moyen-métrage 
révolutionnaire de Hadjer 
Sebata (invitée d’honneur de la 
manifestation) «Tayara Safra» 
(l’avion jaune).

Les autorités de la wilaya, des 
personnalités du monde du 
7ème art (acteurs, réalisateurs 
et opérateurs de l’industrie 
cinématographique de 10 pays: 
Algérie, Tunisie, République 
arabe sahraouie démocratique, 
Syrie, Palestine, Liban, Chypre, 
Egypte, Iran et Sultanat d’Oman), 
ainsi qu’un public de férus des 
salles obscures, a assisté à la 
projection de ce film de 40’ qui 

traite des pratiques odieuses et 
inhumaines du colonialisme 
français pendant la Révolution.

Le film de Hadjer Sebata relate 
l’histoire d’une jeune algérienne, 
Djamila, campé par Souhila 
Maâlem, qui a perdu son frère 
sous les bombes lâchées par 
«l’avion jaune», nom donné aux 
avions de guerre utilisés à cette 
époque par l’armée coloniale.

La réalisatrice algérienne 
a déclaré, en marge de la 
projection honorifique de son 
moyen-métrage, que «Tayara 
Safra», dont la projection à 
Sétif coïncide avec le 79ème 
anniversaire des Massacres du 
8 mai 1945, «glorifie l’histoire 
de la Révolution algérienne, en 
mettant en avant des femmes 
qui ont lutté pour la libération 

de l’Algérie et qui ont consenti 
d’énormes sacrifices».

Indiquant avoir «essayé, à 
travers ce film, d’honorer toutes 
les femmes algériennes», elle a 
souligné que cette production «ne 
raconte pas une histoire vraie, 
mais une histoire imaginaire» qui 
lui a permis de «faire passer un 
message: de nombreuses femmes 
algériennes ont été touchées 
dans leur chair, soit en perdant 
un ou plusieurs êtres chers, 
comme Djamila qui a perdu son 
frère Brahim sous les bombes 
françaises, soit en voyant mourir, 
d’une autre manière, des pères, 
des sœurs et des frères».

Les femmes algériennes «se sont 
sacrifiées et furent un exemple 
de courage pendant la glorieuse 
Révolution, et le moins que 

nous puissions leur offrir est de 
faire revivre leur mémoire, de 
la préserver et de la transmettre 
aux générations montantes», a 
également déclaré la réalisatrice 
à l’APS, exprimant sa fierté 
d’être «la première réalisatrice 
algérienne à mettre en scène 
une œuvre cinématographique 
sur la glorieuse Révolution de 
libération».

Elle a ajouté, dans le même 
contexte, que le cinéma «raconte, 
à sa manière, l’histoire des nations, 
immortalise leur mémoire et 
joue un rôle fondamental dans 
la transmission de messages à 
l’opinion publique».

La réalisatrice a appelé les 
réalisateurs et les producteurs 
du 7ème art «à contribuer à la 
préservation de la mémoire à 

travers des scénarios abordant 
des questions nationales et 
révolutionnaires en raison de leur 
fort impact sur le spectateur».

Hadjer Sebata a terminé en 
saluant l’initiative d’organiser 
ces Journées internationales 
du cinéma à Sétif, notant qu’il 
s’agit-là d’une «précieuse 
opportunité pour délivrer à la 
société des messages forts, à 
caractère humanitaire».

La réalisatrice Hadjer Sebata, 
ainsi que de nombreuses figures 
du cinéma, invitées d’honneur, 
dont Myriam Atallah de 
Syrie, Hassan Kechache, Fizia 
Touggourti, Faouzi Ben Braham, 
Hicham Mesbah, Ali Aïssaoui, 
Samir Hakim, ont été honorées à 
l’ouverture de ces journées.

Le 9e Festival national de 
la création féminine qui 
se tiendra du 9 au 17 mai 

au Palais de la Culture Moufdi-
Zakaria sous le thème «Costumes 
et bijoux, legs culturel à travers 
l’histoire», célèbrera les 
costumes et les bijoux algériens 
traditionnels authentiques.

Dans un entretien à l’APS, le 
commissaire du Festival, Sid 
Ali Benmerabet, a indiqué que 
cette édition, organisée dans le 
cadre du mois du patrimoine (18 
avril - 18 mai), tend à «mettre 
en avant le savoir-faire à même 
de préserver notre patrimoine 
immatériel et notre identité, 
notamment face aux tentatives 
malveillantes visant à s’emparer 
des composantes de notre 
patrimoine culturel et identitaire, 
dont l’habit traditionnel et les 
bijoux».

Il a, à ce propos, souligné «la 
nécessité de contrer ces tentatives 
et de confirmer l’appartenance 
de ce patrimoine à l’Algérie 
avec des preuves historiques 
et scientifiques», ajoutant que 
le Festival «œuvre également 
à mettre en lumière le rôle de 
l’innovation et la nouvelle vision 
des artistes dans ce domaine».

Organisée sous la supervision 
du ministère de la Culture et 
des Arts, cette édition verra la 
participation d’une cinquantaine  
d’artisanes et stylistes venues 

de plusieurs wilayas, dont Oran, 
Constantine, Tlemcen, Blida et 
Tamanrasset, pour montrer leur 
savoir-faire et leur contribution 
à la sauvegarde du patrimoine et 
de l’identité nationale.

Le responsable a fait savoir 
que l’ouverture de cette 9e 
édition sera marquée par une 
présentation artistique mettant 
en avant les différents éléments 
du patrimoine algérien, dont 
le Haïk et la Melhlfa, et le 
patrimoine culturel palestinien, à 
travers des costumes, des bijoux 
et des chansons traditionnelles 
en solidarité avec le peuple 
palestinien à Ghaza, qui subit un 
génocide sioniste barbare depuis 
le 7 octobre 2023.

Cette édition sera marquée par 
les interventions de chercheurs 
spécialisés sur l’histoire du 
costume traditionnel algérien 
dans toute sa composante, 
sachant que la première étape 
pour préserver et défendre cette 
mémoire patrimoniale est de 
connaître,  selon M. Benmerabet, 
le parcours historique des 
costumes et des bijoux algériens 
et d’encourager la recherche 
dans ce domaine en rassemblant 
et en documentant les données et 
les preuves historiques.

Le Festival se distinguera 
également par une exposition 
académique retraçant l’origine et 
l’histoire du costume traditionnel 
algérien dans toute sa diversité 

afin de préserver ce patrimoine 
immatériel.

Pour la première fois, des 
porteurs de projets (startups) 
activant dans le domaine du prêt 
à porter et de la mode seront 
associés à l’événement, outre 
la création d’une plateforme 
numérique baptisée «be djazairi» 
(sois Algérien) qui permettra au 
Festival de regrouper les données 
des institutions concernées par la 
promotion du patrimoine culturel 
national.

Le public aura l’opportunité de 
découvrir l’exposition interactive 
des artisans participants, 
illustrant l’évolution du 
costume traditionnel algérien à 
travers les différentes périodes 
historiques. Un défilé de mode 
et d’accessoires sera également 
organisé, ainsi qu’un espace 
pédagogique dédié aux enfants 
pour leur faire connaître les 
habits traditionnels algériens tels 
que le Burnous, la Melhfa, le 
Haïk, le Caftan et la Chedda de 
Tlemcen.

Des visites seront également 
organisées au profit des élèves 
des établissements scolaires pour 
leur permettre de découvrir cette 
richesse patrimoniale.

Le Festival offre également 
un espace dédié aux créateurs, 
présentant des créations 
vestimentaires modernes 
conçues et confectionnées par 

des stylistes talentueuses de 
différentes wilayas, inspirées 
des costumes traditionnels. Des 
ateliers interactifs et dynamiques 
animés par des artisanes dans le 
domaine de fabrication de bijoux, 
de vêtements, de broderie et 
autres domaines sont également 
proposés.

A cet égard, M. Benmerabet a 
rappelé la participation d’écoles 
de formation professionnelle 
à l’échelle nationale, visant à 
mettre en avant le rôle de la 
formation dans la préservation 
du patrimoine, la transmission 
des savoirs, des compétences et 
des techniques dans ce domaine. 
Un espace est également dédié 
aux musées nationaux pour 
accompagner le festival dans 
ses axes et faire connaître le rôle 
des musées dans le maintien, la 
restauration et la préservation 
des collections de bijoux, de 
costumes et autres.

Le Festival national de la création 
féminine, dont la première édition 
a eu lieu en 2010, a pour objectif 
de faire connaître les créations 
et les innovations des femmes 
algériennes de différentes 
wilayas dans divers domaines 
de l’artisanat ainsi que leur rôle 
crucial dans la transmission de ce 
patrimoine et la préservation de 
l’identité algérienne.

Journées internationales du cinéma à Sétif 

projection honorifique du film «Tayara Safra» 
de Hadjer Sebata

Mois du patrimoine

le 9ème Festival national de la création féminine célèbre
 les costumes et les bijoux algériens authentiques

Mardi 07 Mai 2024

18 Culture SeybouSe Times



L’Europe célèbre , 
aujourd’hui, le 200ème 
anniversaire de la 

symphonie n°9 de Beethoven, 
oeuvre mythique qui a retenti 
pour la première fois à Vienne 
après avoir notamment vu le 
jour dans la quiétude de cures 
thermales près de la capitale 
autrichienne.

«C’est ici qu’il a beaucoup 
travaillé à sa symphonie 
chorale», explique dans la bâtisse 
de Baden louée trois étés de suite 
par le célèbre compositeur sa 
directrice, Ulrike Scholda.

Transformée en musée, «la 
maison de la Neuvième» montre 
une exposition pour l’occasion, 
tandis que le chef-d’œuvre de 
Beethoven devenu un symbole 
universel des célébrations 
humanistes résonnera en soirée 
lors de concerts anniversaires à 
Vienne, Paris ou encore à Milan.

Dans la modeste demeure de 
villégiature de Ludwig van 
Beethoven, on peut voir un 
piano sur lequel il a joué pour 
des voisins, Baden étant alors 
une mise au vert d’aristocratie 
accompagnée d’artistes.

Il y est venu «au moins 15 fois», 

entouré d’admirateurs et de 
généreux mécènes.

Il y soignait ses maux nombreux 
et y puisait l’inspiration, dans la 
sérénité des eaux de la station, se 
ressourçant aussi lors de grandes 
balades dans les forêts des 
horizons.

Une lettre envoyée en 1823 
démontre le stress intense 
qui le dévorait pour livrer au 
commanditaire, la Société 
philharmonique de Londres, 
cette oeuvre monumentale dans 
la dernière période créatrice de 
sa vie.

Porte à porte

Bien qu’il ait vu le jour en 

Allemagne en 1770, c’est dans la 
patrie de Mozart que le prodige a 
passé la majeure partie de sa vie.

Et c’est à Vienne qu’il réservera 
la primeur de la 9e symphonie, le 
7 mai 1824.

La veille, il s’était précipité 
en calèche de porte en porte 
pour «inviter des personnalités 
à honorer son concert de leur 
présence», raconte à l’AFP 
l’historienne de la musique Birgit 
Lodes.

«Il avait trouvé un coiffeur 
pour le grand soir», s’amuse-t-
elle, Beethoven étant passé à la 
postérité avec un style débrayé 
et une grosse tignasse grise en 
liberté.

D’une durée d’environ 70 
minutes - presque deux fois 
supérieure à celle de partitions 
comparables -, l’oeuvre conquit 
immédiatement la salle comble, 
qui réserva au maître un accueil 
triomphal.

Ce dernier était présent sur 
scène, dos au public, pour donner 
le tempo à l’orchestre. Atteint 
de surdité, il ne remarqua pas 
l’enthousiasme du public... avant 
qu’un musicien ne lui fasse signe 
de se retourner.

Bien que semblant familière dès 
la première écoute, la symphonie 
n°9 a brisé les normes de ce qui 
était alors un genre «uniquement 
orchestral», en «intégrant la 
voix et donc le texte», analyse la 
musicologue Angelika Kraus.

Klimt, Béjart et Netflix 

Son idée d’introduire un choeur 
final sur l’Ode à la joie du 
poète Friedrich von Schiller 
a paradoxalement rendu sa 
musique plus susceptible d’être 
instrumentalisée politiquement, 
notamment par les nazis et les 
communistes.

Les versets sont «relativement 
ouverts en termes d’interprétation 
idéologique», souligne Mme 

Kraus, même s’ils «transmettent 
surtout un sentiment d’unité».

D’ailleurs, un extrait du dernier 
mouvement réarrangé par Herbert 
von Karajan est devenu à partir 
de 1972 l’hymne du Conseil 
de l’Europe. En 1985, l’UE, 
encore appelée Communauté 
européenne, l’a adopté à son tour.

Gustav Klimt s’est inspiré de 
la symphonie pour sa célèbre 
frise du palais de la Sécession, 
Maurice Béjart lui a consacré un 
ballet et d’Orange Mécanique à 
la Casa del Papel sur Netflix, elle 
a la cote sur les écrans.

«On ne se lasse pas de l’écouter 
car elle est pleine de surprises 
et de rebondissements, tout en 
restant agréable à l’oreille», 
commente Ulrike Scholda.

Devant la maison de Beethoven 
à Baden, Jochen Hallof, 67 ans, 
estime que sa rencontre avec 
la 9e symphonie lorsqu’il était 
enfant l’a conduit sur le «chemin 
de l’humanisme».

«L’humanisme mondial, nous en 
avons particulièrement besoin à 
l’heure actuelle. Nous devrions 
écouter davantage Beethoven au 
lieu de faire la guerre», dit-il.

La 35e Nuit des Molières 
départage lundi soir les meilleurs 
spectacles et interprètes de l’année 
au théâtre, avec Ariane Ascaride, 
Roschdy Zem, Ludivine Sagnier 
ou encore Laurent Lafitte 
parmi les candidats à l’une des 
récompenses.

Organisée aux Folies Bergère 
et diffusée en léger différé sur 
France 2, la cérémonie est animée 
cette année par l’humoriste 
Caroline Vigneaux.

C’est la pièce «Courgette», mise 
en scène par Paméla Ravassard 
et Garlan Le Martelot, adaptée 
du roman «Autobiographie 
d’une courgette», qui domine 
les nominations en figurant dans 
sept catégories. Elle devance «Le 
cercle des poètes disparus» (six 
nominations), inspirée, 35 ans 
après, de l’histoire du film avec 
Robin Williams en professeur 
anticonformiste.

Ludivine Sagnier est nommée 
pour la première fois pour le 
Molière du seul/e en scène, pour 

l’adaptation du «Consentement» 
de Vanessa Springora, spectacle 
qui tourne depuis 2022, face 
à Dominique Blanc, Franck 
Desmedt et Eva Rami.

Deux fois nommée pour le prix 
de la révélation féminine, en 
2018 et 2023, Vanessa Cailhol 
(«Courgette») fera pour sa part 
face à Laetitia Casta, Marina 
Hands et Emmanuelle Bercot 
pour le Molière de la meilleure 
comédienne dans le théâtre 
public.

Pour le Molière du comédien 
dans le théâtre public, Roschdy 
Zem («Une journée particulière») 
est en lice, aux côtés de Laurent 
Lafitte, qui vient d’annoncer son 
départ de la Comédie-Française 
(«Cyrano de Bergerac»), de 
Micha Lescot («Richard II») et 
de Charles Berling («Après la 
répétition /Persona»).

Du côté du théâtre privé, Ariane 
Ascaride est citée pour le Molière 
de la meilleure comédienne pour 
«Gisèle Halimi, une farouche 

liberté», tout comme Noémie 
Lvovsky («Vidéo club»), 
Cristiana Reali («Un tramway 
nommé désir») et Pascale 
Arbillot («Interruption»).

Chez les comédiens, Vincent 
Dedienne est en compétition 
grâce au spectacle «Un chapeau 
de paille d’Italie». Il a pour 
concurrents Maxime d’Aboville 
(«Pauvre Bitos - le dîner de 
têtes»), Stéphane Freiss («Le 
cercle des poètes disparus») et 
Thierry Frémont («Le repas des 
fauves»).

Pour le meilleur spectacle 
musical, «Spamalot» de Pierre-
François Martin-Laval, adapté 
de l’œuvre des Monty Python, 
est nommé face au «Mamma 
Mia» de Catherine Johnson, 
«L’opéra de quat’sous» de 
Thomas Ostermeier et «Molière, 
le spectacle musical» de Ladislas 
Chollat.

En Autriche, le souvenir de la «Neuvième» de Beethoven 
200 ans après

Molières 2024

Laurent Lafitte, Ludivine Sagnier et Roschdy Zem 
parmi les têtes d’affiche
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A Istanbul en Turquie, la se-
maine de la mode fait rayonner 
des créateurs aux inspirations 
multiples. C’est le cas de Sineen 
Kharoub, styliste palestinienne 
qui dessine des vêtements fé-
minins colorés qui composent 
une collection chargée de sym-
boles. Intitulée «De la poussière 
à la lumière», sa collection est 
conçue à partir du drapeau de la 
Palestine et du keffieh qu’elle 
arbore fièrement.
«Je crée des robes de mariée 
et de soirée et le thème de ma 
collection, je l’ai appelé «De 
la poussière à la lumière». J’ai 
conçu toute ma collection en 
m’inspirant du drapeau de la 
Palestine et du keffieh que je 
porte, des motifs du keffieh. Je 
suis très heureuse de participer 

pour la première fois à la Mo-
dest Fashion Week.» explique 
Sineen Kharoub.

A plus de 700 kilomètres de 
la guerre qui déchire la bande 
de Gaza, Sineen, originaire de 
Ramallah, suit de près ce qui se 
passe dans son pays d’origine.

«La situation est très difficile, 
nous sommes toujours en guerre 
partout en Palestine. Mais nous 
avons de l’espoir, c’est pour-
quoi j’ai choisi le concours pour 
ma collection, un logo simple 
avec le Kefiyeh, parce que je 
crois en l’espoir. Nous avons 
de l’espoir. Nous espérons en 
Allah que tout ira bien et nous 
luttons, nous survivons, nous 
n’abandonnons pas. Nous avons 
la force de rester et de continuer 
à faire ce que nous faisons.» a 

indiqué la créatrice et proprié-
taire de la marque palestinienne 
Sineen Haute Couture. 

Ozlem Sahin Ertas, organi-
satrice de la Modest Fashion 
Week, a fait l’éloge de Mme 
Kharoub invitée d’honneur, 
soulignant le pouvoir unifica-
teur de la mode et l’importance 
de la solidarité au sein de l’in-
dustrie : «La marque de valeur 
(Sineen Haute Couture) est en 
fait l’invitée d’honneur pour 
moi et toute l’équipe. Nous 
avons dévoilé le thème de cette 
année en nous inspirant d’elle 
(Sineen Kharoub). Nous avons 
dit : «Un appel unique à la soli-
darité dans la mode». Nous vou-
lions souligner le pouvoir unifi-
cateur de la mode. Nous savons 
que la seule façon d’obtenir un 

succès durable est de se soutenir 

mutuellement. Bien sûr, nous 

sommes très heureux de dispo-

ser d’une telle plateforme et de 

pouvoir l’accueillir (Kharoub)» 

a-t-elle déclaré.

L’une de ses tenues comprenait 
des clés singulières attachées 
aux poignets des mannequins, 
symbolisant les clés qui ouvri-
ront les portes des nouvelles 
maisons une fois la guerre ter-
minée.

Le rappeur marseillais Soprano 
se lance dans le cinéma et tien-
dra le rôle principal d’une co-
médie d’aventure familiale dont 
le tournage vient de débuter, ont 
annoncé mardi les producteurs.

«Marius et les gardiens de la 
cité phocéenne» doit sortir en 
2025.

Le rappeur, très apprécié du 
jeune public et qui est l’une 
des personnalités préférées des 
Français, y joue le rôle d’un 
guide touristique autoproclamé 
«Roi de Marseille», «qui trim-
balle ses clients dans son bus 

panoramique».

Virage artistique 

«Le jour où son véhicule tombe 
en panne, mettant en péril son 
petit business, il fait la rencontre 
de trois gamins du quartier qui 
prétendent être sur la piste d’un 
trésor. Marius se retrouve alors 
engagé dans une dangereuse 
aventure», résume le synopsis.

De nombreuses personnalités 
populaires du rap se sont es-
sayées au cinéma, certains étant 
devenus des habitués des pla-
teaux comme Joeystarr ou plus 
récemment, alias Fianso.

La chanteuse nigériane 
Tiwa Savage montre une 
nouvelle facette de son 

talent avec un rôle d’actrice dans 
le film «Water and Garri».

Il s’agit d’un baptême d’acting 
pour l’interprète ainsi que pour 
le pour le réalisateur, Meji Alabi, 
qui travaillait sur son premier 
projet.

«Je n’ai jamais rien fait de tel 
auparavant. Nous nous disions 
cela tout à l’heure, moi et Meji, 
qui est réalisateur, car c’est aussi 
sa première fois. Je dirais donc 
que nous avons un peu impro-
visé, mais ça s’est bien passé. Le 
résultat est vraiment bien. Et je 
pense que parce que c’était une 
première pour nous deux, nous 
nous sommes aidés mutuelle-
ment et nous nous sommes sou-
tenus l’un l’autre.» a confié Tiwa 
Savage. 

La chanteuse, qui a collaboré 
avec des artistes tels que Sam 

Smith, Chris Martin de Coldplay 
et Nas, interprète le rôle d’Aisha 
dans cette production Prime Vi-
deo.

L’interprète de Koroba est éga-
lement productrice exécutive du 
long métrage pour lequel elle a 
écrit et produit la bande origi-
nale.

«Au départ, c’était l’inverse. 
C’était censé être un projet vi-
suel pour la musique. Lorsque 
nous avons commencé à filmer, 
je n’aimais aucune des musiques 
que j’avais déjà faites, parce que 
j’ai l’impression que la musique 
vit dans l’instant et que nous 
sommes deux ans plus tard. 
J’ai donc décidé de tout laisser 
tomber, de partir pendant une 
semaine et de créer une toute 
nouvelle bande originale. Et 
c’est ce que j’ai fait, parce que 
maintenant j’étais plus dans le 
film et je sentais que je pouvais 
faire quelque chose de plus fort 

en tant que bande originale.» a 
révélé l’artiste.

«Water and Garri» fait partie 
de l’initiative Prime Video’s 
authentic African series and 
films, qui vise à faire connaître 
les films de la région à un public 
plus large.

«C’est un drame. C’est l’his-
toire d’une fille qui s’appelle 
Aisha, que j’interprète, et c’est 
une histoire d’amour et de tra-
hison, vous savez, elle a quitté 
son quartier pour poursuivre 
ses rêves de styliste de mode 
et évidemment quand elle est 
revenue à la maison, beaucoup 
de choses ont changé. Et c’est 
là que le drame commence» a-
t-elle ajouté. 

Le film sera diffusé en avant-
première sur Prime Video à par-
tir du 10 mai.

Istanbul 
 une Palestinienne invitée d’honneur de la «Modest 

Fashion Week»

Soprano se lance dans le cinéma

Les débuts d’actrice de la chanteuse Tiwa Savage
 sur Prime Video
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Âgé de 20 ans, un 
étudiant algérien a 
subjugué le jury de 

l’émission “l’incroyable talent”, 
l’adaptation russe de l’émission 
“America’s got talent”. Un 
programme de téléréalité 
organisant des auditions dans des 
pays différents à la recherche de 
son prochain talent.
Des chanteurs et danseurs, aux 
artistes comiques, en passant par 
des compétences très rares, ces 
personnes doivent impressionner 
des juges célèbres pour gagner le 
prix ultime.
Âgé de 20 ans, Walid Henni 

impressionne les jurys russes
Dans son numéro du 5 mai dernier, 
un participant a, particulièrement, 
marqué l’émission russe, qui 
met en lumière des individus 
aux talents incroyables et des 
capacités inimaginables, par son 
talent dans le domaine du calcul 
mental et sa forte mémoire.
Walid, Henni, un génie algérien 
du calcul mental.
Il en est question de Walid 
Henni, âgé de 20 ans, étudiant 
en troisième année informatique 
d’origine algérienne, qui a fait 
preuve de ses compétences 
surdouées en calcul mental. Pour 

répondre des problématiques 
mathématiques complexes, il fait 
appel à ses compétences et sa 
forte pour parvenir à résoudre le 

challenge lancé par les jurys.
Lors de sa participation à 
l’émission de talents, on lui 
a présenté une série de longs 

nombres et on lui a demandé 
de trouver leurs racines carrées 
et cubiques correspondantes. 
Le challenge ne s’arrête pas à 
ce niveau, Walid doit aussi se 
souvenir des emplacements de 
chaque nombre.
Suite à sa performance 
époustouflante, Walid Henni a 
réussi à se démarquer parmi les 
60 autres participants, venus du 
monde entier pour prouver leurs 
incroyables talents, et a attiré 
l’attention du jury et du public 
russe présent sur le plateau de 
l’émission.

L’institut français 
d’Algérie annonce 
l’ouverture des 

candidatures pour la nouvelle 
édition du programme de bourses 
Jean Sénac, dédié pour les 
étudiants algériens, inscrits dans 
un cycle de doctorat. Les lauréats 
obtiendront jusqu’à 18 mois de 
bourses de mobilité doctorales 
pour une thèse en cotutelle et 
12 mois de bourses pour de la 
codirection repartis sur 36 mois.
Dans le cadre de ce programme, 
l’Institut français d’Algérie 
attribuera six bourses doctorales à 
des étudiants inscrits en 1ʳᵉ et en 2ᵉ 
année de thèse dans une université 
algérienne.
Programme de bourses Jean 

Sénac 2024 : modalités de l’appel 
à candidatures
Plusieurs domaines sont 
concernés par ce programme, 
à savoir : Littérature française 
et francophone, didactique du 

français et science du langage. Cet 
appel à candidatures est ouvert 
aux étudiants algériens jusqu’au 
23 juin 2024 à 23 h 59.
Par ailleurs, la sélection des 
candidats se fera sur la base d’un 

dossier électronique transmis à 
l’adresse suivante : jeansenac.
bourses@if-algerie.com, avant la 
date limite. Ce dossier doit être 
complet et devra comprendre les 
pièces suivantes :
• Un CV de deux pages maximum 
;
• Le formulaire de candidature 
(à télécharger par ici) dûment 
rempli, au format Excel ;
• Une description du projet 
de recherche de deux pages 
maximum ;
• Une lettre de soutien du directeur 
de thèse en Algérie ;
• Une lettre d’un enseignant 
français habilité à diriger des 
recherches. Cette lettre devra 
être cosignée par le directeur du 

laboratoire de rattachement de la 
thèse, attestant de la possibilité 
d’accueillir le candidat en 
cotutelle/codirection de thèse 
dans un laboratoire français.
Avantages de la bourse Jean Sénac
Les lauréats de ce programme 
de bourses bénéficieront 
d’un ensemble d’avantages, 
notamment :
• La gratuité des frais de visa ;
• La prise en charge de leurs 
frais de voyage aller-retour entre 
l’Algérie et la France ;
• La couverture assurance-maladie 
et responsabilité civile durant leur 
séjour en France ;
• Une allocation qui varie de 1500 
à 1700 euros nets par mois (selon 
le type d’inscription).

Ce samedi, la police 
algérienne a lancé 
son canal officiel sur 

l’application WhatsApp, 
à l’occasion de la Journée 
Mondiale de la Liberté de la 
Presse.
Selon un communiqué de la 
Police Algérienne, ce canal a été 
lancé en tant que nouveau pilier 
numérique visant à renforcer 
les canaux de communication 
médiatique de l’organisation 
sécuritaire nationale. Son 
objectif est de fournir un service 
public en informant le grand 
public avec des informations 
fiables.
Cette nouvelle plateforme 
médiatique accompagne 
les plateformes numériques 
authentifiées de la Direction 

Générale de la Sûreté Nationale, 
telles que ses pages Facebook 
et Instagram, son compte 
Twitter (anciennement X) et 
sa chaîne YouTube. Ensemble, 
ces plateformes comptent plus 
de deux millions d’abonnés, en 
plus du site Web officiel de la 
Police Algérienne.
Algérie Police met à la 
disposition des internautes et 
des utilisateurs des réseaux 
sociaux un lien vers  WhatsApp 
ainsi que le code QR, pour 
permettre à chacun de suivre et 
de s’abonner.
Bilan des Activités de la Police 
Algérienne pour l’Année qui 
précède
La Direction Générale de la 
Sûreté Nationale (DGSN) a 
présenté, mercredi à l’École 

Supérieure de Police de 
Châteauneuf (Alger), le bilan 
des activités de ses services 
pour l’année 2023.
Lors d’une conférence de 
presse, le commissaire principal 
Boutana Nassim, chef de la 
cellule de communication et de 
presse de la DGSN, a détaillé 
les résultats obtenus. Les 
services de la police judiciaire 

ont traité 291 249 affaires sur 
un total de 376 417 enregistrées, 
impliquant 363 856 individus.
Concernant les affaires de trafic 
de drogue, 129 471 affaires ont 
été recensées, impliquant 146 
309 individus. Ces affaires ont 
conduit à la saisie de plus de 
7 tonnes de cannabis, plus de 
169 kg de cocaïne, plus de 3 kg 
d’héroïne, ainsi que 13 566 993 

comprimés psychotropes.
Par ailleurs, 1 402 véhicules 
ont été volés, impliquant 
601 individus. Le taux de 
récupération s’élève à 62,26%, 
avec la récupération de 873 
véhicules.
En ce qui concerne les activités 
des services de la sûreté 
publique, 665 décès et 20 601 
blessés ont été enregistrés 
dans 17 045 accidents de la 
circulation sur le territoire 
de compétence de la sûreté 
nationale.
Enfin, le bilan des activités de 
la police aux frontières révèle 
que plus de 19 millions de 
voyageurs ont été enregistrés 
à travers les différents postes 
frontaliers nationaux terrestres, 
aériens et maritimes.

Âgé de 20 ans, Walid Henni impressionne les jurys russes
Surdoué en calcul mental l’étudiant algérien fait sensation en Russie
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Algérie Police lance sa chaîne officielle 
sur l’application WhatsApp


